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Самоотверженный труд и неиссякаемая 

творческая инициатива со<ветеких людей 
приносят замечательные плоды. Народное 
хозяйство нашего государства из года в 
год развивается такими бурными темпами, 
каких не имело ни одно капиталистиче
ское государство. В достижении успехо'В 
коммунистического строительства огром
ную роль играет социалистическое со
ревнование.

Великий .Тенин на заре Советской вла
сти в первых коммунистических субботни
ках увидел ростки нового отношения со
ветских людей к труду и поставил задачу 
— вовлечь в социалистическое соревнова. 
Еие широкие массы трудящихся.

Осуществляя ленинские идеи, Еоммуни- 
стическая партия уделяет огромное вни
мание социалистическому соревнованию, 
как испытанному методу ко'ммунистиче. 
ского строитмьства. В наши дни социали
стическое соревнование стало массовым, 
превратилось в движение миллионов, ста
ло неодолимым движением современности.

Во всех важнейших документах партии 
в центре находятся вопросы социалисти
ческого соревнования. Эти вопросы нашли 
свое отр-ажение в решениях исто|рического 
XIX съезда Еоммунистичеекой партии Со
ветского Союза. В директивах съезда по 
пятому пятилетнему плану развития СССР 
говорится, что великая шла социалисти
ческого соревнования, единодушное стрем
ление рабочих, колхозников и интеллиген
ции отстоять дело мира, непоколебимая 
решимость трудящихся построить комму
нистическое общество доллгны быть 
направлены на выполнение и перевыпол
нение новой пятилетки.

В послевоеиные годы, и особенно в годы 
пятой пятилетки, социалистическое со
ревнование неизмеримо выросло и расши
рилось, обогатилось новыми ijK̂PMaMH.

Сейчас на предприятиях нашей обла
сти широко применяются новые высоко- 
цроизводительные методы обрабочжи ме
таллов. Насчитываются сотни последовате
лей известных Б стране новаторов П. Бы
кова и В. Еолесова. Лесозаготовители ак- 
тиЕяо борются за успешное освоение и по
всеместное применение цикличного метода 
раооты на лесосеках, так как график 
цикличности позволяет добиваться высо
ких результатов труда не только отдель
ным передовикам производства, а целым 
коллективам. Социалистическое соревнова
ние за систематическое выполнение ж пе
ревыполнение суточного задания ширится 
с каждым днем. Благодаря этому растет 
число мастерских участков, работающих 
устойчиво. 25 коллективов мастерских 
участков из 41, работающих по графику 
ЦИКЛ1ИЧНОСТИ. почти ежедневно перевыпол. 
няют суточные задания.

По всей стране по призыву москвичей 
развернулось движение за дальнейший 
рост производительности труда и улучше
ние качества продукции, за досрочное 
выполнение государственного плана 1954 
года, В это движение включились тысячи 
трудящихся предприятий нашей, О'бласти. 
В результате возросшей активности про
изводственников количество рабочих, зна- 
чгггельно перевыполняющих нормы выра
ботки. намного увеличилось. Только на 
предприятиях Томска насчитывается около 
полутора десятков тысяч передовиков про
изводства, сотни бригад, выпускающих 
продукцию отличного качества.

Советские люди с большим воодушевле
нием трудятся над осуществлением разра
ботанной партией и правительством вели
чественной программы крутого подъама 

. сельского хозяйства. В осуществле

нии этой боевой программы тру
женики села нашей области,̂  как и 
колхозное крестьянство всей стра
ны, проявляют высокую творческую ини
циативу, неустанно выявдяеот и приводят 
в действие все новые и новые резервы. 
Вырастив высокий уролсай, они активно 
бО|рются за образцовую уборку его. Еом- 
байнеры машинно-тракторных станций 
области последовали примеру ставрополь
ских комбайнеров и включ1ились в социа
листическое соревнование за сжатые сроки 
уборки хлебов и высокий намолот зерна.

Уже с первых дней уборки урожая вы
явились замечательные люди, которые 
В|Кладывают немало творческой энергии в 
свое дело. Это чт. Ходоренко из Чилинской 
МТС, Богдашкин из Уртамской МТС, Пе- 
юемитин из Громышевской МТС и многие 
другие. Они перевыполняют нормы выра
ботки на комбайновой уборке и добггвают- 
ся высокого намолота зерна.

Творческая инициатива трудящихся 
бьет ключом. Она таит в себе огромные 
возможности. Производственная активноста 
советских людей напрамена на дальней
шее использование всех резервов, зало
женных в каждой отрасли хозяйства.

Е сожалению, не везде творческая ак
тивность трудящихся получает поддержку 
и развитие, еще не везде осуществляется 
повседневное и дело'вое руководство социа
листическим соревнованием. Есть немало 
руково|ДИтелей, которые на словах поддер
живают инициативу передовиков произ
водства, а на деле не создают условия для 
выполнения принятых обязательств.

Еоллектив Еалтайского леспромхоза, по
ложивший начало социалистическому со
ревнованию мастерских участков за ш- 
стематическое выполнение и. перевыполне
ние суточного цикла, обязался к 17 ав
густа заготовить сверх графика 2.000 ку
бометров леса, но своего слова не сдержал, 
так как руководители комбината «Том- 
лес» организационно не обеспечили вы
полнение принятых обязательств.

Нельзя мириться с тем, что некоторые 
важнейшие отрасл1и, особенно такие, как 
лесная и рыбная промышленность области, 
длительное время не выполняют государст
венные планы. Интересы государства тре
буют быстрейшего преодоления этого от
ставания.

Социалистическое соревнование — .это 
живое! творческое дело миллионных масс 
трудящихся; Оно не терпит казенщины, 
рутины, косности, формализма. Между тем, 
с этими явлениями, сковывающими твор
ческую инициативу трудящихся, в ряде 
мест слабо борются.

Партийные организации призваны ве
сти решительную борьбу со всем тем, что 
мешает дальнейшему развитию социали
стического соревнования .н росту произво
дительности труда, улучшить руководсти 
соревнованием и обеспечить его дальней
ший, более широкий размах. В каждой 
отрасли хозяйства имеются все матери
ально-технические условия для роста про
изводительности труда.

Задача партийных и профсоюзных ор
ганизаций, хозяйственных руководителей 
состоит в том, чтобы всемерно поддержи
вать творческую инициативу трудящихся 
масс и обеспечивать ее развитие. Нужно 
решительно бороться с бюрократизмом и 
канцелярщиной в социалистическом со
ревновании, с тем, чтобы обеспечить по
вседневный рост числа соревнующихся. 
Творческая инициатива трудящихся долж
на быть направлена на достижение новых 
успехов в борьбе за дальнеипгай иодъем 
экономики области.

В Президиуме Верховного Совета СССР
Президиум 1Бврховного Совета СССР ко 

Дню шахтера наградил орденами и меда
лями за выслугу лет и безупречную ра
боту большую группу подземных рабочих,

. горных мастеров, руководящих и внже- 
нерно-техшческих работаиков угольной

промышленности ж строительства уголь
ных шахт. Орденом Ленина награждены 
1.320 человек, орденом Трудового Ерал- 
ного Знамени — 2.355 человек. Осталь
ные работники награждены медалями «За 
трудовую доблесть» и «За трудовое отли
чие».

KowTX)3bi и совхозы Дагестанской АССР выполнили 
нлан хлебозаготовок

Еолхозы и совхозы Дагестанской АССР, 
претворяя в жизнь решения партии и 
правительства о крутом подъеме сельско
го хозяйства, досрочно выполнили госу
дарственный план хлеб-оза1ГотоЕок, в ' том 
числе по обязательным поставкам, натур
оплате за работы МТС и но продаже хле
ба в порядке государственных закупок. 
Сдано хлеба государству в два раза боль
ше, чем в црошлом году. Еолхозы и сов. 
хозы обеспечили себя семенами для озимо
го и ярового сева, ведут засыпку фураж

ных и страховых фондов.
Еолхозы продолжают продажу хлеба в 

порядке государственных закупов и вы
дают зерно колхозникам на трудодни.

В настоящее время в колхозах, МТС и 
совхозах республики ведется напряженная 
работа по завершению уборки урожая 
всех сельскохозяйственных культур, под
готовке в своевременному проведению 
озимого сева, вспашке зяби и накопле
нию кормов для животноводства.

(ТАСС).

Колхозы и совхозы Курской области выполнили 
план хлебозаготовок

Еолхозы и совхозы Еурской области, 
осуществляя програм.му партии и прави. 
тельства по дальнейшему разв1итию сель
ского хозяйства, досрочно̂  выполнили го
сударственный план хлебозаготовок. Сда
но государству хлеба на 7,7 миллиона 
пудов больше, чем в прошлом году. Еолхо. 
зы и совхозы обеспечили себя семенами 
на озимый и Вгесенний сев под урожай 
1955 года и засыпают зерно в фуражные 
и страховые фонды. Еолхозы продолжают 
сдавать хлеб в счет натуроплаты за рабо. 
ты МТС, продажу зеона в порядке госу-

ПОДНЯТЬ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА КОМБАЙНЕРОВ
Хороши нынче хлеба в Еолпашевском 

районе. Не отдельные колхозы, как это 
было в прошлые годы, а подавляющее 
большинство артелей вырастило богатый 
урожай. Хлеба на полях колхоза имени 
Димитров/а—будто на делянках опытной 
станции — густые, чистые.

Передовые механизат0|ры района прила
гают все усилия к тому, чтобы убрать 
этот богатый урожай без потерь.

Не плохих производственных показате
лей на уборке добиваются комбайнеры 
Чажемтовской МТС — Фунтиков, Власен
ко и другие. Передовой комбайнер тов. 
Фунтиков, убирающий х.леб в колхозе име
ни Ворошилова, довел дневную выработку 
на комбайне «Сталинец-6» до 19,9 гекта
ра. Достигнуть этого нелегко. Хлеба гу
стые, не везде комбайн берет их на пол
ный хедер. Е тому же после дождей хлеб 
частично полет.

Что же обеспечивает тов. Фунтикову 
такую выработку? Прежде всего, он на- 
УЧИЛ1СЯ беречь рабочие минуты. В хоро
шую погоду его агрегат работает безотказ
но. Еомбайнер усовершенствовал некото
рые узлы машины, строго соблюдает пра
вила технического ухода, распорядок рабо
чего дня. Опыт Фунтикова и других пере
довых комбайнеров показывает, что и в 
условиях Нарыма, при разумном использо
вании техники, можно добиться высокой 
выработки на уборке урожая.

Однако в целом комбайновый парк в 
Еолпашевском районе исподьзуется плохо. 
С 20 по 25 августа, когда уже шла мас
совая косовица хлебов, средняя выработка 
на комбайн в Чажемтовской МТС состави
ла 5 гектаров в сутки.

— Погодные условия тормозят комбай
новую уборку, — сетуют руководители 
МТС.

Только ли в погоде дело? Нет. Вся беда 
■в том, что в МТС плохо используются 
механизмы. В МТС. как видно, не знают 
цену В'ремени.

Вот хронометраж одного рабочего дня 
комба.йноБОго агрегата. Бориса Трифонова.

... Восьмой час утра. Самоходный ком
байн стоит у края ржаного массива арте
ли «Искра Ильича». Хлеба, хорошие. Про
ходит полчаса, час — работа не начинает
ся.

Может быть, мешает роса или дождь? 
Нет, на легком ветру звенит сухой колос. 
Пригревает утреннее солнце, но комбай
нер выжидает.

В 9 часов утра он, наконец, запускает 
мотор. Еомбайн начинает медленно дви
гаться по полю. Прошел метров 200 и 
остановился. В карбюратор двигателя сла
бо подается горючее: видимо, бензобак 
был плохо очищен от грязи. Бензопровод 
очищен. Едва комбайн сделал каких-ни
будь полтораста метров — снова останов
ка. Причина та же. 0|становк.и следуют 
одна за другой. Е обеду, йомбайн успел 
сделать лишь один круг, а затем остано
вился надолго: у двигателя подгорели 
выхлопные клапаны.

... Лишь в шесть часов вечера комбайн 
был пущен в ход. Однако через 10 минут 
остановился снова — перегрелся мотор. 
Останавливать комбайн пришлось, пример
но. через каждые 150—200 метров. За 
этот день комбайнер Трифонов не убрал и 
трех гектаров ржи.

Может быть, этот день у комба11нера 
Трифонова является исключением? Е со
жалению. нет. За неделю работы он убрад 
всего около 20 гектаров хлебов, перерас- 
хедовав свыше 100 килограммов горючего.

Ерайне низкая производительность ком
байнового парка в Чажемтовской МТС 
объясняется низким качеством ремонта 
уборочных машин, плохой организацией 
технического обслуживания агрегатов на 
уборке.

Ремонт комбайнов МТС недопустимо за
тянула. На полях соседнего Чаинского 
района уже шла уборка, а Чажемтовская 
МТС все еще ремонтировала отдельные 
комбайны II тракторы. Упустив дорогое 
время, руководители МТС стали в спеш
ном порядке отправлять комбайны в по
ля, — как нибудь пойдут. Плоды такого

ремонта немедленно сказались. Половина 
машинного парка МТС ежедневно про
стаивает. В колхозе имени Димитрова 24 
августа, например, не работали из трех 
два трактора, а на следующий день — 
все три. У одного О'казалось неисправным 
магнето, у другого подшипники. В колхозе 
имени Ворошилова в отдельные дни сразу 
простаивают 5—6 тракторов. Продолжи
тельное время в МТС простаивали два 
льнокомбайна, льнотеребилка и сушилка 
«Еузбасс».

Быстрой и квалифицированной техни
ческой помощи непо'средственно в поле 
комбайнеры п трактористы не получают. 
Передвижные мастерские с большим опоз
данием выезжают к месту аварий. Сроч
ные заказы центральная ремонтная ма
стерская выполняет крайне медленно.

Главный инжв1нер МТС тоа Архандеев 
не знает даже, какова средняя выработка 
в МТС на комбайн. Директор МТС тов. Се
менов, главный агроном тов. Еутепов, 
бывая на местах, действенной помощи 
механизаторам и руководителям колхозов 
не оказывают.

На днях тт. Еутепов и Архандеев по
бывали в отстающем колхозе имени Хру
щева. Техника МТС здесь из года в год 
используется из рук вон плохо. И на этот 
раз в колхозе простаивали трактор и льно
теребилка. Еолхозники и механизаторы на. 
деялись, что руководящие работники МТС 
обстоятельно разберутся с положением 
дел, помогут, наконец, навести порядок в 
использовании машин. Но надежды их не 
оправдались. Тт. Еутепов и Архандеев не 
нашли времени встретиться с председате
лем колхоза, механизаторами тракторной 
бригады, посоветоваться с ними о том, 
как улучшить работу. Погово'рив с кол
хозным агрономом, они укатили в МТС. 
Еонечно. пользы от таких гастролерских 
визитов нет.

В ряде колхозов на уборке допускаются 
большие потери зерна. В колхозе «Искра 
Ильича», например, по собственному при
знанию председателя колхоза тов. Сопы- 
ряева, остается не менее 50 килограммов 
зерна на гектаре. В колхозах имени 
Денина, имени Еалинина не готовы__зерно
сушилки. Небрежность и бесхозяйствен
ность допускаются и на токах, к^да до
ставляется зерно. В колхозе имени 
Фрунзе на токах скапливается большое’ 
количество хлеба, тока протекают, намок-, 
шее зерно согревается и портится. Подоб
ные факты происходят при попуститель
стве агрономов.

Дирекция МТС и городское управление 
сельского хозяйства не приняли необходи
мых мер для повышения роли и ответст
венности специалистов, как организаторов 
колхозного производства.

Для того, чтобы убрать хлеб без 
потерь, необходимо использовать на 
убофке все уборочные машины. Это 
особенно важно в нынешнем году, 
когда площади под посевами яровых 
культур значительно возросли и нагрузка 
на машины увеличилась. Между тем, в 
ряде колхозов простейшие уборочные ма
шины используются плохо. В колхозе 
имени Сталина даже углы полей обжина
лись самоходным комбайном.

Уборка зерновых и технических куль
тур в районе явно затягивается. На 25 
августа убрано лишь 16 процентов всех 
HOiceBOB зерновых.

Руководители горкома партии и горис
полкома не отрешились еще от заседатель
ской суетни. В горячие дни уборки они 
злоупотребляют различными заседаниями и 
совещаниями, вызывая на них руководи
телей колхозов и МТС. 25 'августа в гор
коме партии с 2 часов дня до 9 часов 
вечера шло заседание бюро. Сюда были 
вызваны все руководители Чажемтовской 
МТС и другие работники с мест. 26 авгу
ста часть участников этого заседания бы
ла приглашена на сессию горисполкома, 
а 27 августа с самого yriia опять нача
лось заседание бюро горкома.

Надо принять решительные меры к то
му, чтобы до конца использовать все воз
можности для успешного завершения убор
ки урожая в Еолпашевском районе.

А. КУДИНОВ.

Впереди—машинист льнотеребилки Василий Никитин
Первенство в соревнованши льнотере

бильщиков Асиновской МТС занимает Ва
силий Никитин, работающий на полях 
колхоза имени Хрущева. За 15 , рабочих

дней он вытеребил 80 гектаро'В льна. С 
начала уборочного сезона тов. Никитин 
уже заработал около трех центнеров зерна 
и более тысячи рублей.

ТОРЖЕСТВЕННОЕ ЗАСЕДАНИЕ, 
ПОСВЯЩЕННОЕ ДНЮ ШАХТЕРА

28 августа в. Москве состоялось . тор
жественное заседание, посвященное |Дню 
шахтера. Еолонный зал Дома Союзов за
полнили представители партийных, совет
ских, профсоюзных организаций столицы, 
горняки. На заседании иржсутствовалн 
также зарубежные гости — делегации 
горняков Еитая, Польши, Германии.

Доклад о Дне шахтера сдел;ал министр 
угольной промышленности ССОР А. Ф. За
сядько.

С приветствёнными речами выступили 
представитсд|и делегадий китайских, поль
ских и немецких торнякО'В.

В заключение состоя.тся большой кон-
(ТАСС).

Страна отметила День 
гаахтера

НАРОДНЫЕ ГУЛЯНЬЯ В МОСКВЕ
Торжественно отметила Москва День 

шахтера. Во всех столичных парках и са
дах состоялись кассовые гулянья, посвя. 
н(енные традиционному празднику.

Более 50 тысяч москвичей провели этот 
день в парке культуры и отдыха «Со
кольники». В летнем театре состоялся 
вечер работников угольной промышленно
сти. Перед собравшимися с большим кон
цертом выступили мастера искусств сто
лицы. С успехом прошел здесь литера
турно-музыкальный концерт на тему 
«Советские шахтеры». Посетители парка 
прослушали выступление артистов Мо
сковской филармонии, исполнивших песни, 
стихи II рассказы, посвященные доблест
ному труду советских горняков. Состоя
лась лекция «СССР — страна высокой ме
ханизации добычи угля».

Большой вечер на тему «Успехи уголь
ной промьш1ленности в пятой пятилетке» 
проведен в Центральном парке кульгз,'ры 
и отдыха имени Горького. Здесь состоя
лись также встречи посетителей парка с 
писателями.

В ДОНБАССЕ
СТАЛИНО. Горняцкие города и поселки 

Донбасса в праздничном убранстве. День 
шахтера коллективы угольных предприя
тий области отметили славными делами. 
Досрочно выполнили план висьми меся
цев тресты «Шахтерскантрацит» и «Чи- 
стяковантрацит», десятки шахт комбина
та «Сталинуголь».

■ Многие семьи горняков отмечают празд
ник в только что отстроенных квартирах.. 
Около 150 тысяч квадратных метров 
жилья получили шахтеры о'бласти в этом 
году. Открыты новые школы, клубы, 
больницы, детские ясли.

На празднование Дня ша.хтера в toicth к 
горнякам приехали артисты Московского 
Малого театра, большая группа работни
ков искусств Азербайджана, Латвии. Их 
концерты с01стоялись в шахтерских н̂зУ" 
бах Сталине, Макеевки, Ена.киево, Крас- 
ноармейска. На летних эстрадах выступа
ли многочисленные коллективы художе
ственной самодеятельности шахтерских 
дворцов культуры и клубов.

В ГОРОДАХ КУЗБАССА
ЕЕМЕРОВО. Сегодня в городах Еузба.сса 

весь день царило радостное ожив.тение. С 
утра тысячи трудящихся Еемерово запол
нили набережную реви Томи. Здер> да
вался старт традиционной смешанной эста
фете, посвященной Дню шахтера. В ней 
приняли участие лучшие бегуны, конни
ки, мотоциклисты. В упорной борьбе пер
венство завоевала команда доброво.рного 
спортивного общества «Шахтер». Ей вру
чен переходящий приз комбината «Еуз- 
баосуголь».

Вечером центр празднования переме
стился в сады, парки и стадионы, где со
стоялись массовые народные гулянья, 
спортивные соревнования. (ТАСС).

Почетные шахтеры
Министерство угодьной промышленно

сти СССР присвоило 1.500 горнякам зва
ние «почетный шахтер». Все они — кад
ровые рабочие и мастера.

Сгюди удостоенных почетного звания — 
забойщик шахты имени Димитрова в Еуз- 
бассе А. Ф. Медведев Он работает под 
землей более 20 лет, выполняет по полто
ры нормы за смену.

Звания «почетный шахтер» удостоены 
также И. Я. Некрасов — старейший про
ходчик шахты № 12-13 комбината

«Сталинуголь», намного перевыпо.тняю- 
щий производственные задания, горный 
мастер шахты !№ 9 комбината «Еузбаое- 
уголь» Т. Ф. Плющаев и другие.

Около семи тысяч горняков страны на
граждены значком </0тличник социали
стического соревнования» и похвальными 
листами Министерства угольной промыш
ленности СССР Б связи с успехами в со
ревновании в честь Дня шахтера.

(ТАСС).

Выполнен восьмимесячный п-лан
СЫЕТЫВЕАР, 28 августа. (ТАСС). Гор

няки комбината «Интауголь» досрочно за
вершили выполнение восьмимесячной про
граммы. Производительность труда здесь

по сравнению с соответствующим перио
дом прошлого года возросла на 12 процен
тов.

Трудовая победа неф т яников
ГРОЗНЫЙ, 28 августа. (ТАСС). Еоллек- 

тиБ объединения «Грознефть» завершил 
восьмимесячный план добычи нефти. Ты
сячи тоня сверхпланового топлива выда

ли предприятия треста «Октябрьвефть», 
.укрупненные промыслы «Гудермес» и 
«Правобережное».

В воснресенье на Всесоюзной 
сельсиохозяйственной выставив

в воскресенье, 29 августа, выдался 
теплый, солнечный день. Еще ранним ут
ром к главному входу выставки стали 
съезжаться автомашты и автобусы с 
экскурсантами. Приехали многие колхоз
ники, рабочие и служащие из сел и горо
дов Подмосковья. Здесь можно было встре
тить также автомашины из Горьковской, 
Еостромской, Тульской, Владимирской, 
Брянской, Еа.швинской, Ярославской и 
других областей.

Многие тысячи экскурсантов посетили 
павильоны механизации ж электрифика
ции сельского хозяйства, союзных респуб
лик, мичуринский сад, побывали на фер
мах животноводческого городка. На вы
водном кругу посетмтели лю1бова.тись де
монстрируемыми здесь животными.

В лекционном зале манежа доктор сель
скохозяйственных наук тов. Ростовцев

дарственных закупок и производят выда
чу хлеба на трудодни колхозникам.

В настоящее время колхозники и кол
хозницы, работники МТС и совхозо®, спе
циалисты сельского хозяйства области 
трудятся над тем, чтобы завершить сев 
озимых культур в лучшие агротехниче
ские сроки при высоком качестве работ, 
хорошо подготовиться и своевременно про
вести уборку урожая сахарной - свеклы, 
КОНОПЛ1И и каотофеля, выполнить план 
подъема зяби и накопления кормО'В для 
животноводства. (ТАСС).

|
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Всесоюзная сельскохозяйственная выставка. Павильон Белорусской ССР. (Фотохроника ТАСС).

прочел для животноводов, лекцию о выне̂  
дении высокопродуктивного крупного ро
гатого скота костромской породы. Лекция 
еопровождалась показом лучших коров из
вестного костромского сов.хоза «Еаравае- 
во».

В павильонах выставки для посетите
лей проводились консультации специа.тл- 
стов. Они давали экскурсантам советы по 
различным вопросам полеводства, живот
новодства, огородничества, организации 
труда в колхозах. В павильоне механиза
ции и электрификации сельского хозяй
ства сотрудник Главного управ.тевия 
гражданского воздушного флота тов. Тк>- 
тюнняк провел беседу о примененни 
авиации в сельском хозяйстве. Ра̂ ботни® 
Всесоюзного научно-ясследователвекого 
1института механизации сельского хозяй
ства кандидат технических наук тов. Се
рафимович рассказал механизаторам Ерас- 
нодарского края. Ростовской и Еамбнекой 
областей об уборке сена с пр.имеиевнем1 
системы новых машин. Экскурсантам вы
давались плакаты, рассказывающие о при- 
.ченении машин в сельскохозяйственном 
производстве.

В павильоне центральные черноземные 
области бригадир по.леводческой бригады: 
колхоза имени Чапаева, Алежсеевокого 
района, Белгородской области. Герой Со
циалистического Труда Т. А. Первых 
встретился у стенда своей сельхозартели 
с колхозииками Белгородской ж Вотмшеж- 
ской областей. Он рассказал о то.м, как 
его бригада нолучила с каждого гектара 
13,7 пелгнера семян ценной эфиррмас- 
ЛИЧ1НОЙ культуры — кориандра. Это в 
два раза больше п.танового задания.

Оригинальным экспонатом пополнился 
павильон Армянской ССР. Мастер народ
ного творчества из, города Ерев.ана. А. Г. 
Погосян представил две мякрогравюры. 
Одна из них иеполнева на четверти рисо
вого зедна. На пол1ированпом срезе его 
нзображеяы Маркс, Энгельс, Ленин, 
Сталин и под ни.ми подпись — «Под зна
менем Маркса — Энгельса — Ленина — 
Сталина вперед к победе коммунизма!». 
|Друтая мвкрогравюра выполнена на поло-- 
винке семечка яб.гока. На ней изображен 
И. В. Мичурин и выгравированы его сло
ва — «Мы не можем ждать милостей от 
природы; взять их у нее — наша зада
ча».

Эти художествеиные произведения по
мещены для Обозрения в микроскопы осо
бой конструкции, увеличивающие их в 
несколько десятков раз. __

Оживленно было в зоне отдыха выста-з- 
ки, у прудов, фонтанов, возле вольеров 
с пушными зверями. В Зеленом театре, 
на концертной эстраде, в колхозном Доме 
культуры ссстоялн1СЬ концерты.

29 августа выставку посетило око.то 
двухсот тысяч человек.

(ТАСС).
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Из опыта /уаботы агитаторов 
на животноводческих фермах

Пропагандировать 
передовой опыт

Животноводы нашего ко,тхоза за послед
ние несколько лет выполняют и перевы
полняют государственные планы ро>ста 
поголовья скота, повышения его продук
тивности. За два года надой молока в 
нашем волхоое поднялся на 506 литров в 
среднем от каждой фуражной коровы. В 
соревновании среди колхозов района на 
заготовке кормов наша сельхозартель за
нимает первенство.

Этого мы достигли в результате орга
низации широкого социалистического со
ревнования. Агитаторы—зоотехник т. Бо
кова, заведующий молочно-товарной фер
мой тов. Ламакин и другие ведут разъяс
нительную работу непосредственно на 
фермах, На совещаниях, проводимых на
шей новосельцевской территориальной 
парторганизацией, мы получаем подроб
ный инструктаж, обмениваемся опытом 
массово-политической работы на фермах.

Организуя беседы с работниками той 
или иной фермы, мы, агитаторы, обяза
тельно останавливаемся на практических 
делах и задачах своего колхоза, своей 
фермы, рассказываем о лучших колхозни
ках.

Наши агитаторы оказывают практиче
скую помощь отстающим колхозникам. 
Иногда колхозник не справляется с зада- 
1шем только потому, что у него недо
стает опыта. Пастух тов. Шворцев, 
например, весной неправильно пас овец. 
Он не выбирал для них возвышенных, су
хих пастбищ. Агитатор-зоотехник тов. Бо
кову и другие товарищи разъяснили па
стуху его ошибки, посоветовали, как луч
ше организовать пастьбу животн]ых, и де
ло пошло лучше.

Не оставляем мы без внимания такие 
случаи, когда некоторые колхозники 
не выполняют заданий, нерадиво от. 
ню1Сятея в делу. Телятница Татьяна 
Новосельцева одно время недобросовестно 
относилась к порученной ей работе. На 
замечания заведующего фермой тов. Ла- 
макина она не реагировала. Тогда мы вы
ступили с критической заметкой в боевом 
листке. Общественное мнение сыграло 
свою роль. Сейчас она хорошо работает.

Мне поручено вести агитацию среди 
работников фермы крупного рогатого ско
та. Я стараюсь находить для беоед инте
ресные факты из _жизни своего колхоза, 
фюрмы. Рассказываю о передовых людях 
колхоза, призываю колхозников следовать 
их примеру.

Активное участие мы принимаем в вы
пуске боевых листков и стенной газеты. 
Боевые листки на фермах выходят через 
каждую пятидневку. В них популяризи
руется опыт передовиков, подводятся ито
ги соревнования, критикуются недостатки.

В своих беседах мы' много уделяем 
внимания пропаганде передового опыта, 
рассказываем о передовиках животновод
ства. ....................

Е. НОВОСЕЛЬЦЕВА,
агитатор колхоза имени М. Горького, 

Парабельского района.

☆  ☆

Как я работаю  с газетой
Нередко приходится слышаАь, когда от

дельные агитаторы говорят, что у работ
ников ферм пет свободного времени для 
того, чтобы послушать чтеца газеты. Это 
неправда. Колхозники всегда готовы охот
но слушать интересные, содержательные 
беседы агитаторов, находят для этого 
время. В этом я убедилась на собствен
ном опыте. Достаточно объявить о беседе 
или коллективной читке, как колхозники 
собираются, задают много вопросов, выра
жают пожелания почаще встречаться.

Большое внимание я уделяю методике 
коллективных .чйток. Это не такое уж 
простое дело, как, думают некоторые аги
таторы. Сама читка занимает у меня, как 
правило, немного времени, а затем идет 
обсуждение. Спрашиваю: «Как поняли ма
териал?». Кто-нибудь задает вопрос. Начи
наем разбирать этот вопрос. Поэтому, 
когда я читаю, меня внимательно слуша
ют, так ка.Е знают, что после чтения нач
нется обсуждение прочитанного.

К ка:кдой читке по 'возможности ста
раюсь лучше подготовиться. Я система
тически. слушаю обзоры газет по ра,дио, 
которые позволяют заранее обдумать, что 
и как читать, какие дополнительные ма
териалы следует использовать.

Чтение газеты я начинаю с передовых 
и других важных статей, поднимающих 
актуальные вопросы. Особое внимание об

ращаю на материалы, в которых расска
зывается об опыте работы передовых жи
вотноводов. Так, например, я подробно 
рассказала об опыте доярки Акуловой в: 
чабана Кубарева из Чажнского района. 
У колхозников особый интерес вызывают 
материалы о Всесоюзной сельскохозяйст
венной выставке.

В результате оживления массово-поли
тической, работы в нашем колхозе с каж
дым месяцем увеличивается число передо
виков животноводства. Хорошо работают, 
например, Югова Дарья, Марьина Ефро
синья. Лисицына Парасковья и другие.

Наша задача—продвигать газету в мас
сы, заботиться о том, чтобы все колхоз
ники повседневно знакомились с события
ми в нашей стране и за рубежом.

Я считаю, что газета должна занимать 
центральное место в работе агитатора.

Партийная организация должна больше 
оказывать помощи в работе агитатора,, с 
газетой. Такой помощи мы еще не ощуща
ем.

Парторганизация еще мало подсказыва
ет нам, агитаторам, как следовало бы ор
ганизовать работу с газетой, коллектив
ную читку, как отбирать материалы для 
чтения вслух.

В. БЕЗГОЛОВА,
агитатор колхоза имени Свердлова, 

Верхне-Кетского района.

Стенная печать и наглядная агитация
на ферме

Мы, агитаторы, выпускаем в нашем 
колхозе стенную газету и на каждой фер
ме боевые листки и «г1олнии».

Какие вопросы поднимает наша колхоз
ная стенная печать?

Прежде всего, в стенгазете показываем 
лучших людей колхозного цроизводства, ре
зультаты социа,тпстического соревнова.ния. 
Приведу такой пример. Заняла доярка 
А. Й. Шишлова первое место по надою мо
лока среди доярок колхоза, й в стенной 
газете сразу же было сообщено о том, 
как она добилась успеха. Опыт тов. 
Шишловой применила доярка В. И. Вяло
ва ж добилась, 'благодаря этому, хороших 
прсизводственных показателей. В стенга
зете мы не замедлили сообщить и об 
этом. Вскоре у т  несколько доярок — 
Лидия Иванова, Анастасия Калинина и 
другие улучшили показатели в труде. .

• Та,к множатся ряды пербдовиков. Сей
час многие работники животноводства вы
полняют и перевыполняют нормы. Свинар
ка Вал.ентина Деихина. получившая и со
хранившая по 17 поросят от каждой сви
номатки, 'является участницей Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки.

Стенная печать воспитывает у работни
ков ферм коммунистическое отношение к 
труду, борется за укрепление' трудов̂ о̂й 
дисциплины, за отличное качество рабо
ты. Иногда какой-нибудь нерадивый ра
ботник фермы в погоне за лишним трудо
днем делает все наспех, не по-хозяйски. 
Такого бракодела надо во-время уличить, 
иначе он принесет колхозу большой вред.

Как-то поступили сигналы о недобросо
вестном отношении к порученной работе 
колхозника Александра Голещихнна. Он, 
например, метал сырое сено в стог. 
Стенная газета поместшта заметку, в ко
торой критиковалась работа Голещихнна. 
Стенгазета требовала прекратить брако
дельство. Это выступление стенной газеты

всколыхнуло работников фермы. Узнав о 
недобро&овестном пост̂ шке Голещихина, 
колхозники решили проверить качество 
йсех производимых на фермах работ. Аги
таторы приняли активнее участие в этой 
проверке. Материалы проверки были опуб
ликованы в специальном выпуске «мол
нии», обсуждены на колхозном собрании. 
В результате многие недостатки были 
устранены.

Выпускать стенные газеты, боевые 
листки и» «молнии» нам помогают акти
вистки-доярки тт. Шишлова, Иванова и 
другие.

Несколько слов о наглядной агитации, 
плакатах и лозунгах, которые имеют боль
шое мобилизующее значение. Их пишут у 
нас агитаторы: заведующая сельским клу
бом тов. Миняева и заведующая колхоз
ным клубом тов. Е-оровянекая. Лозунги и 
плакаты можно встретить на каждой 
ферме, во они носят у нас еще несколько 
общий характер. В этом наша недоработ
ка. На практике это выглядит примерно 
так. Во время, скажем,, сеноуборочной 
кампании лозунги призывают колхозни
ков: «Заготовим больше кормов для обще
ственного животноводства!». Подобные 
призыв̂ !, понятно, необходимы, но надо 
иметь и такие плакаты, которые конкрет
но говорили бы о делах того или иного 
передовика колхозного производства.

Следует сказать, что мы еще ' исполь
зуем в своей работе далеко не все сред
ства наглядной агита.ции. Отсутствуют 
на наших фермах, например, газетные 
витрин'Ы. Не везде есть доски показате
лей.

Наш долг — лучше использовать в 
своей агитационной работе наглядную аги
тацию.

А. ПАШИНЦЕВ, 
агитатор колхоза имени Калинина, 

Парабельского района.
iimiiHiiimm........................................................................................... .......................... ............................. ............................................................. .

Благоустройство сел— важное дело
Изба колхозника Шибкина обветшала, 

нижние ряды бревен и крыша сгнили, 
стены й косяки покосились.

— Изба твоя, Шибкин, скоро совсем 
развалится, — много раз гошриди ему 
соседа, — ремонтируй, а го зимовать 
негде будет.

Шйбкгш и сам понимал, что избу дав
но rioSa ремонтйрбвать, -но ремонтировать 
одному было не под силу, да и времени 
все как-то не хватало. А в правление кол
хоза он не решался обратиться за помо
щью: почему-то казалось, что пред'се- 
датёль колхоза т. Палинов будет ссылать
ся на недостаток,рабочей силы и не- 
ЦреМенно Откажет в помощи. Но Шибкий 
ошибался. Нравление не • отказало ему. 
Наоборот, выслушав его просьбу, Палинов 
сказал:

— В колхозе вы, ШнбКпн, работаете 
неплохо. А тем, кто трудится честно, до- 
Оросовестно, мы всегда идем навстречу.

Тов. Палинов носоветова.лся с членами 
правления. Вскоре рано утром на усадь
бу Шибкина пришли колхозники с пила
ми и топорами. Весь день кипела работа, 
а к вечеру на месте старой избушки по
явился небольшой домик. Хотя он и не 
весь сделан из нового леса, не все же в 
нем будет тепло, светло и просторно.

Не один тов. Шйбкин в колхозе имени 
Чкалова, Пудинского района, имеет новую 

, квартиру. В прошлом году, например, по- 
' строили дома члены артели тт. Воронов, 
Урсати, Вощук, Струи, Мурзин. Колхоз 
выделял им лошадей для педвезки леса и 
пиломатериалов. На строительстве индиви
дуальных домов трудились колхозные 
плотники. Сейчас колхоз помогает в, ре
монте домов колхозникам Стрюковой и 
Бирюковой.

В колхозе создана каоса взаимопомощи; 
Нуждающиеся члены артели берут ссуды 
на покупку леса, пиломатериалов; Недав
но касса выдала.необходимую сумму денег 
на покупку дома колхознику Григорию
Иванец. „ ^

И все же как на центральной усадьое,

так и в других поселках этого колхоза 
мало хороших домов, не благоустраивают
ся и приусадебные участки. Редко можно 
встретить палисадник. В колхозе есть 
пилорама, 'шо далеко не все до'ма имеют 
тесовые крыши.

В колхозе работает радиоузел, библио
тека, детские ясли, фельдшерско-акушер
ский пункт, школа. По вечерам колхозни
ки собираются в клуб. Здесь под руковод- 
стБом медработника Валентины Петровны 
Зибаревой коллектив художественной са- 
мсдеятельности ставит спектакли. Актив
ное участие в работе коллектива принима
ют заведующий молочно-товарной фермой 
тов. Воронов, учителя тт. Карева, Фи
ленке, Чайковская, колхозница Чеботарева 
и другие.

В клубе проводйтся разнообразная рабо
та. Здесь читаются доклады и лекции, 
демонстрируются кинофильмы, ' с̂траива. 
ются вечера отдыха молодежи.

Но вот еще одно несоответствие: само 
здание клуба уже давно пришло в негод
ность. Молодежь много раз поднимала на 
общих собраниях вопрос о строительстве 
нового клуба, но нравление Отде.1ывается 
только обещаниями. А ведь колхоз имени 
Чкалова — один из крупйейшпА и эконо
мически сильных в районе. Здесь ймеют'ся 
все возможности для того, чтобы по
строить для колхозников 'большой типовой 
клуб.

Более носледовЛтельно ведут строитель
ство в поселке' Дьвовка. • -Это — самый 
большой поселок в районе. Когда-то в нем 
было несколько артелей, а сейчас — это 
хозяйственный центр крупного колхоза 
«Красный май».

Гордость колхоза — недавно построен
ная на реке Чузик гидроэлектростанция. 
Она дает свет не только на производствен
ные объекты, во и во все дома колхозни
ков.

Поселок Львовка лежит среди лесов и 
болот. Чтобы доехать сюда от Томска на 
катере, потребуется не менее 18 суток. Но 
кодхоэиики не чувствуют себя оторван-
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ными от жизни страны. Сюда регуляр
но приходит почта. Ко-тхозники выйжсы- 
вают районную, областные и центральные 
газеты, журналы., В каладый дом прове
дено радио.

Поселок благоустроен, многие дома 
колхозников утопают в зелени, около них 
разбиты палисадники.

Пра;вление артели оказывает большую 
помощь Еолхозника.м в строительстве и 
ремонте домов, фриобретении и подедзке 
леса и пиломатериалов. Осенью, после 
окончания уборки хлебов, здесь будут 
справлять новО'Селье сразу пять членов 
артели — тт. Балакин. Селгота, Маядри- 
кин, Лушев, Никулин.

Таких примеров, когда правления помо
гают колхозникам в строительстве жилых 
домов, в районе можно встретить немало. 
II там, где это делается, любо посмотреть 
на дома членов артелей.

Но в районе много еще поселков, где 
колхозники ясивут в старых; давно требу
ющих капитального ремонта, домах. Это, 
прежде всего, поселки, принадлежащие 
колхозам «Большевик», ййени Сталина, 
имени Ленина. Правления этих колхозов 
не дают йозможности колхозникам занять
ся ремонтом своди домов, нередко отказы
вают й транспорте, не говоря уже о ка
кой-либо другой помощи. Сейчас в бодь- 
йшнстве колхойов. района уже и.чештся 
пил^амы, но многие колхозники не Могут 
приобрести тес, чтобы покрыть крыши 
своих домов.

Сейчас в укрупненных хозяйствах име
ются йсе возможности не только для гого; 
чтобы вести производственное строитель
ство, но и для т|Го, чтобы оказать всемер
ную помощь членам артели, которые 
строят или ремонтируют Свои дома.

Нельзя йщйться дальше и с таким 
полоясёНйем, кбгда некоторые руководй'гег 
ли колхозов стараются благоустроитв 
только центральные усадьбы.

Это неверно. Нужно заботйтьея о. бла- 
гоусгройСйе каждого населенного, йункта.

Н. СТАДУХИН.

В ответ на постановление Централь
ного Комитета КПСС и Совета Минист
ров СССР о развитии производства 
сборных железобетои'ных нонструкций и 
деталей для строительства коллектив 
Люберецкого завода железобетоннвгх из
делий № 2 принял обязательство досроч
но завершить годовой план выпуска 
готовой продукции к 20-му декабря.

На дн.чх на' заводе пзгщен в строй но
вый конвейер, который будет давать 
комплексные плиты перекрытий с зву- 
коизолируюндей прокладкой, С вводом в 
действие четвертого конвейера строители 
Москвы до конца этого года получат 
дополнительно свыше 20 тысяч квадрат
ных метров перекрытий из железобе
тона.

На снимке: готовые железобетонные 
изделия для строительства Москвы на 
складе готовой продукции.

(Фотохроника ТАСС).

Праздник цветов
с утра улицы города наполнились зву

ками детских голосив, расцвели яркими 
многоцветными красками. Со всех концов 
города идут колонны школьников. В ру
ках у каждого ученика. — букет пыш
ных ярких цветов. Колонны направляют
ся к городскому саду. Здесь сегодня от
мечают ставший традиционным в ■ Томске 
праздник цветов.

Аллеи сада заполняет шум.швая, весе
лая детвора. В помещении летнего театра 
собрались школьники, учителя, комеомодь- 
ские работники. Над сценой — алое по
лотнище со словами: «Привет юным цве
товодам!». Преподавательница первой 
средней школы Л. П. Туленкова расска
зала собравшимся о том, как томские 
школьники учартвуют в озеленении родно
го города, ведут юннатскую работу на 
пришко-льных участках. Юннаты, добив
шиеся лучших показателей в своей рабо
те, являются участниками Всесоюзной 
сельскохозяйств1енной выставки.

Ученица 29 школы Оля Лещева, участ
ница Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки, поделилась своими впечатле
ниями о выставке. О том, как они выра
щивают цветы, рассказали юннаты Галя 
Лаптева из 12 школы и Нина Дьяченко 
из 10 школы.

Затем за активное участие в юннатской 
работе по выращиванию цветов были на
граждены почетными грамотами обкома 
ВЛКСМ 5 школ и 25 юннатов города.

Большой интерес вызвала выставка 
цветов, устр|Оениая в одном из павильонов 
городского сада. Юные цветоводы 1, 2, 4, 
6, 10, 12, 37, 43 и других школ города, 
а также Томской областной станции юных 
натуралистов представили на выставку вы. 
ращённые ими цквтЫ. Астры, гладиолусы, 
георгины, флоксы, гвоздика, «анютины 
глазки», махровый мак и еще десятки 
разнообразных цветов различных наимено
ваний и ео'ртов радуют глаз пестрой све
жестью красок.

Многие HOioeTHreaH выставки с интере
сом расспрашивают у экскурсовода о том, 
где достать семена цветов и как их вы
ращивать;

Для участников праздника цветов были 
даны концерты силами артистов Томской 
филармонии и коллектива художественной 
самодеятельности. В летнем кинотеатре 
демонстрировался документальный фильм 
о юных мичуринцах, в читальном зале со
стоялся просмотр узкопленочных фильмов. 
Были организованы игры и аттракционы.

Ф У 1 Ё О Л

На первенство РСФСР 
по футболу

в прошедшее воскресенье на стадионе 
«Динамо» 'состоялась очередная встреча 
на первенство РСФСР по футболу сибир
ской зоны между командами «Торпедо» 
(Томск) и «Авангард» (Иркутск).

В первом тайме очень активно играли 
томичи. Один за другим следовали острые 
моменты у ворот иркутской команды. На 
25 минуте левый крайний нападающий 
томской команды Волохнн, пройдя но 
краю ноля, подает мяч вдоль ворот. Пра
вый крайний нападающий Пятков силь
ным ударом посылает его в сетку. Счет 
открыт. За пять Минут до конца первой 
половины игры томичи получают право 
на штрафной удар. 'Правый полусредний 
Больсам подает мяч на вратарскую пло
щадку. Мяч попадает к Няткову, который 
направляет его в сетку .ворот иркутской 
команды. Счег 2:0 в пользу томичей.

По'сле перерыва иркутские футболисты 
активно атакуют ворота томской команды. 
На 20 Минуте игры они отквитывают один 
гол. Но сравнять счет им не удается. То- 
йичи снова переходят к нападению и за 
пять минут до конца игры забивают тре
тий мяч в ворота иркутской команды. Иг
ра закончилась си счетом 3:1 в пользу 
томичей.

К. КОСТИН.

в ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
Президиум ВерхоБнеич) Совета СССР по 

представлению Совета Министров СССР 
образовал на базе предприятий и органи- 
защий Министерства морского и речного 
флота:

общеооюзиоё Министерство морского 
флота (ХЮР;

общесоюзное Министерство речного фло
та СССР.

Мипйстсрству морского флота СССР и 
Министерству речного ф.тота СССР пёре- 
даиы предп1Я1ЯТИЯ и организации соглас
но списку, утвержденному Советом Мини
стров (ЮСР.

Маниётром морекюто флота СССР назна
чен тов. Банаев Биетор Георгиевич.

Министром ро'шого флота СССР назна
чен ТОВ; Шашков Зосима Алексеевич.Выявление и обследование целинных и залежных земель

в системе мер по обеспечению дальней
шего крутого подъема нашего сельского 
хозяйства одно из важных мест занимает 
освоение целинных и залежных земель.

В Томской области имеется значитель
ное количество неиспользованных целин1- 
ных и залежных земель.

Кро.ме того, в области немало неосвоен
ных пойменных земель, расположенных 
по рекам Оби, Чулыму и другим рекам, 
которые могут быть использованы для 
производства овощных и других культур.

В ряде районов большие площади заня
ты так называемыми гарями —  Землями, 
образовавшимися в результата лесных по
жаров. Они также могут быть использова
ны в сельском хозяйстве. Все это говорит 
о том, что в нашей области Имеются ог
ромные резервы для расширения посевов 
селвсЕохозяйственньгх культур.

Во многих колхо>Зах ршеются отдельные 
участки малопродуктивных ccbokoicob, вы
гонов, которые целесообразнее использо
вать под поёев зерновых или кормовых 
культур.

Однако вопрос о возможности вовлече
ния в сельскохозяйственное производство 
того или иного земельного участка нельзя 
решить, не зная основных качественных 
показателей этого участка. Поэтому тща
тельное обследование всех неиспользуе
мых земель является первоочередной ра
ботой.

Обследованию подлежат земли колхозов, 
гоеземфонда и т. д.

При проведении обследования нуашо 
по каждому хозяйству установить площа
ди перелогов, целины, залежИ; малопро
дуктивных ceHOKOicoB и пастбищ, кустар
ников и других видов угодий, определить 
тип почвы, на которой расположены веб 
угодья, рельеф местносчя. Необходимо 
выявить пригодность того или иного уча
стка для механизированной обработки, 
для возделывания зерновых и технических 
культур, ка.кие площади надо раскорче
вать, расчистить от кустарника; валеж
ника, осушить, подвергнуть известкова
нию и т. д.

Проводимое обследование должно наме
тить меры по улучшению конфигурации 
полей для лучшего использования на них 
современной техники.

Об'следование проводится старшими зем
леустроителями МТС и районов с обяза
тельным участием агрономов и представи
телей хозяйств. Акт обследования обсуж
дается на заседании правления колхоза, 
подписывается директором МТС и утверж
дается райисполкомом.

Обследование земельных фондов в на
шей области уже начато. К этой работе 
привлечены землеустроители., МТС и рай

исполкомов, в помощь которым откоманди
ровано 5 почвоведов облсельхозуправле- 
нпя. Руководители отдельных МТС пра
вильно поняли огромное народнохрзяйст- 
веннсе значение проведения обследования 
земельных фондов. В Корниловской, Аси- 
ноБской, Парбигской и других МТС земле- 
устрои'гели на период проведения этих ра
бот освобождены от всех других обязанно
стей, обеспечены транейортом и т. д.

Успешно проводится работа по выяв,ле- 
ш!Ю целинных и залежных земель в кол
хозах Кожевниковского и Асиновского 
районов, где обследованием земельного 
фонда руководят старшие землеустроители 
тт. Перепелицын и Перминов..

Однако в ряде районов и МТС к важ
нейшему делу обследО'Вания земельных 
фондов подошли без должной ответствен
ности. Нередки случаи, когда обследование 
земель проводится одним землеустроите
лем, без участия агронома колхоза или 
даже его. представителя. Такие факты 
встречаются в Кривошежнеком районе.

При выявлении целинных и залежных 
земель, при определении площади под 
распашку иногда не решают задачу созда
ния лучшей конфигурации полей. Такую 
ошибку в нача.ле обследования земельного 
фонда допустил старший землеустроитель 
Корниловской МТС тов. Перегоедов.

При Рбс.вдовапии земель недостаточно 
внимания уделяется выявлению в первую 
очередь площадей, которые можно освоить 
Ш  больших затрат.

Райисполкомы, руководители МТС и̂ кол. 
хозов, специалисты сельского хозяйства 
должны решительно изменить отн'ошениз 
к важнейшему делу обследования земель
ных фондов.

Главные агрономы МТС должны опера
тивно руководить это.ц работой, обеспе
чить активное участие всех агрономов в 
комиссиях по проверке земельных фондов. 
Председатели райисполкомов, директора 
МТС и пред|седатели колхозов обязаны 
взять под контроль эту ра,богу и оказывать 
землеустроителям повседневвую практи
ческую помощь.

Работы по обследованию земельных 
фондов в области должны быть закончены 
не йозднее 10 оентября. Своевременное 
проведение этой работы поможет колхозам 
области уже в 1955 году расширить пло
щади под посева.мч зерновых и техниче
ских культур, увеличить валовой сбор 
сельскохозяйственных продуктов.

Н. ЛУКЬЯНОВ,
начальник управления землеустрой

ства облсельхозуправления.
П. НОТОВ, 

главный агроном.

С о в е т ы  с п е ц и а л и с т а Фосфоробактерин
Известно, что возделываемые расФен1ия 

дают xopoinate урожаи лишь в том случае, 
'зели онй ие испытывают недестаткО. в 
основных питательных веществах — азо
те, фосфоре и ка.лии. Однако часто бы
вает, что в почве имеются большие запа
сы этих элементов, но растения все-таки 
голодают. Объясняется это тем, что боль
шая часть питательных веществ находит
ся в почве в трудно усвояемой растения
ми форме. Например, много фосфора в не
доступных ра1етениям орган1Ическйх сое- 
динеанях соцержитея в богатых' пере
гноем почвах. Улучшить питаете сельско
хозяйственных культур М'Ожно при помо
щи бактерий, которые pasvTaraiOT эти 
сложные соединения и переводят находя
щиеся в них питательны© элементы в до- 
ступйую для раётений форму.

Изобретенное ЗДБетскй'Мй уЧенШМи но
вое удобрение — фосфоробактерин содер
жит специальны© бактерии," улучшающие̂  
питанйё 'растений фосф'ором. Фосфоробак- 
терином обрабатыта.ю'Г семенной или по
садочный материал в день посева или по
садки.

Новый препарат выНускаёРся в жид
ком ваде в бутыйках еМкоствю 0,25 и 
0,5 ли'Гра. Бам-ерии фбсфорЬ’бактзрина, 
вайсеиныё в почв.у с посевным илй по'ба- 
дёчньгм Материалом, развиваясь около ко])- 
нен растений, пэреводят ф'осфор почвы в 
легко усваяемую форму, тем самым 
улучшают питание растений и повышают 
урожай эерн'овых культур на 2—3 ̂ цент
нера с гектара, картофеля — на 35—40 
центнеров, капусты—на 45—50 центне
ров. пошдоров—на 30—-40 центнеров' с 
гектара;

П'зред употроб.тепием фрсфоробакторин 
разбавляют чистой водой. Полученным ра
створом 'при помощи садовой ле11ки или 
опрыскивателя смачивают семена, neiie- 
лоиачйвая их для равномерного распре,де- 
;тания УДОбр'ЗНИЯ.

Смачйванне семян нужно проводить в 
тенИ; так как прямые солнечные лучи мо
гут убить жизведеятельность бактерий. 
Семенной материал, подвергнутый обработ
ке, обязательно высеивают в тот же день.

Протравливание семян .до'ЛЖ'НО прово
диться забАароврем18'Н;но; не позднее чем 
за 2— 3 дня до обработки их фо1ефоро;бак-

терином. Протра.вленные 'Семена по'сле Об
работки их фосфоро'бактевином необходи
мо высевать как м-ожно быстрее, так как 
протра.йители оказывают на бактерии 
вредное Боздс1'!ётвй'ё.

Д.ТЯ обработки семян зерновых К'ультур 
(озимой ржи, пШ'еницы, овса, ячменя, го
роха, кукурузы) 0,5 литра фосфоробакте- 
рйна разводят в 15 литрах воды. Это ко- 
лйч'ество раствора доллшо хватить для 
■емачйвания 15 .центнеров зерна.

'ОДля обработки фосфо-робактерином мел
ких семян (льна, проса, тра®) 0,5 лисгра 
фосфоробактерина разводят в 20 литрах
ВОДЫ.

Для обработки одной тонны клубней 
картоф'зля 50—100 граммов фосфорсбак- 
терина разводят в 10 .литрах воды. Hwiy- 
»Пным раствором смачивают клубни и 
высаживают их без подсутиваиня в тот ч 
я:© Д'знь.

Рассаду капусты, помидоров и других 
овощей обрабатывают, смачивая ее корни.
Для обработки рассады, 'прёдназнаценной 
для прса'Дки на площади один гектар,
100 гразгаоЁ фО'Сфо1жбакт©рйна разводят 
в 20 литрах воды. Рассаду, выращенную 
в торфоперегнойных горшочках, накану
не высадки в грунт обрабатывают фосфо- 
poSakTspiiifieM пряМ'О в парниках путём * 
поливюй самйх горшочков.

Лучший результат от нрименевия фос- 
форобактерииа получается на почвах, бо
гатых органическим BsmecTBiOM, гаавным 
■образом, на черноз'емных, а также пр'и по- 
С'зве или посадке культур по п.тасту и 
обороту п.даста.

На д|грноВ’0-подзолистых ки'Слых поч- f} 
вах фосфоробактерин дает хорешнз ре
зультаты при удобрения ИХ навозом или 
органо-миноюлшыми см'зслми — торфом, 
ко-мпостами с минеральными удобрэниями.

Фосфоробактерин имеется на всех скла
дах «Сельхозенаба» области. Одна пол- 
литровая бутыл1и1 фО'Сфо!рсбактерина стоит 
10 рублей.

Н'3обхо,димо фосфоробактерин широко 
использовать для удобрения ocnMOiii ржи.
. Беошюрными выгодами от применения 
фосфоробаК'терй1на долж'?}| воспользоваться 
каждьп) колхоз.

П; ЗВОНКОВ, 
агроном.

На подсобном хозяйстве треста столовых
На подсобпо'М хозяйств© Томского тре- 

icra столовых 85 дойных коров. План на
доя пэревьпмАня'йтся. От каждой фуран:- 
ной ЕёровШ nojiynSHOi в среднем в теку
щем году по 12 цён'гнеров молока. Луч
шей дояркой является той. ЛуЦик, на
доившая за 7,5 месяца от 17 фуражных 
коров 244 центнера молока. Для обще- 
ств©нйого1 питания подсобио'8 хозяйство в

этом году 'Сдало свыпю 600 цснтпзров мо
лока.

На 'Свинофзрме им'&ется 650 свиней. 
От 55 свиноматок получено 447 поросят, 
все они сохранены. В этом году передано 
для столовых 218 центнеров мяса.

С наступ.денп'ом холодов на иодсо'бно.м 
хозяйстве будет забито для общ'81СТВ'Знного 
питалия 300 баранов.

г-
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28 АВГУСТА
В соцпалистическом соревнова 

НИИ- Мастерских участков за систе
матическое выполнение и перевы
полнение графика цшшичности 
лучпшх результатов добились;

мастерский участок тов. НОВО
СЕЛОВА Парабельского леспром
хоза, выполнивший 1,6 цикла;

мастерский участок тов. БУГА
КОВА Красноярского леспромхо
за, выполнивший 1,5 цикла;

Мастерские уйасиш тт. ИВАН- 
КОВА Чаинского леспрощхоза, 
РЫМШИ Тимирязевского лес
промхоза, СТАРИКОВА Колпа- 
шевского леспромхоза, КИСЁЛЬ- 
МАНА Ертайского леспромхоза, 
выполнившие по 1,2 цикла;

мастерские участки тт. ХРИ- 
С1?ЙЙА ПышкйнО-Троицкого лес
промхоза, ШЕРКСНАС Лайского 
Леспромхоза, КОРОЛЕВА Чаин
ского леспромхоза, ДЕСЯТКИНА 
БерегаевскОгО леспромхоза, ФЕ
ДОТОВА ЙибеТйнскОго леспромхо
за, АЛЁЕЁА Ергайского лесйром- 
хоза, выполнившие по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. ПАВЛО
ВА Калтайекого леспромхоза, ВЕ- 
РЕДОВА Молчановского 'леспром
хоза, КАРГИЦА Колпашевского 
леспромхоза, САЛА^'АЁВА Бере- 
гаевского леспромхоза, Ш.АРАЙО
ВА Калтайекого леспромхоза, ПИ- 
САРОВА Лайского леспромхоза, 
ГОРБУНОВА Бакчарского лес- 
Нромхоза, РУСИНОВА Зырянско
го леспромхоза, выполнившие по 
1 циклу каждый.

Ряд мастерских участков, нахо
дившихся в числе, передовых кол
лективов, значительно отстал в 
этот день. Мастерский участок тов. 
Майсака Колпашевского леспром
хоза недодал 137 кубометров, 
Пенькова Бакчарского леспромхо
за — 64 кубометра, Зуевича Крас, 
ноярского леспромхоза — 84 ку
бометра, Година Ергайского лес
промхоза — 100 кубометров, Со
колова Берегаевского леспромхо
за — 58 кубометров, Шабаршина 
Берегаевского леспромхоза — 77 
кубометров, Петрова Лайского 
леспромхоза — 106 кубометров.

Прошедшая , неделя показала, 
что число устойчиво работающих 
мастерских учаспсов растет мед
ленно. Причина в том, что в ходе 
социалистического соревнования 
■отдельные мастерские участки не 
закрепили достигнутые успехи в 
организации ритмичной работы, 
допускают срывы графика цик
личности, и в том, что ряд коллек
тивов до сих пор неактивно уча
ствует в общей борьбе за система
тическое выполнение и перевыпол
нение устаноцлейного объема лесо
сечных работ на сутки. Мастер
ские участки, которыми руководят 
тт. Михеенко и ЕПстратенко Зы
рянского леспромхоза, Рубанчен- 
ко, Боцу, Батанов Лайского лес
промхоза, за продолжительный пе
риод соревнования ни разу не 
выполнили графика цикличности.

В это.м повинны руководители 
эТиХ предприятий тт. Никифоров и 
Власов, которые почти не реаги
руют на отставание мастерских 
участков и, несмотря на ряд заме- 
чйний, ничего не сделали, что
бы помочь отстающим коллек
тивам подняться до уровня пе
редовиков. Слабо деагируют на от 
ставание этих мастерских участков 
и руководители комб1шата «Том- 
лес».

СОЗДАТЬ НЕОБХОДИМЫЕ УСЛОВИЯ ДЛЯ УСТОЙЧИВОЙ РАБОТЫ
МАСТЕРСКОГО УЧАСТКА

Письма из Молчановского леспромхоза
★  ★Что нам мешает выполнять цикл

в январе этого года, наш мажтер'ск-ий 
участок начал работать по графику цик- 
ЛИЧНО’СГИ.

Прежде чем начать работать по ново.чу 
методу на участке провели подготовитоль- 
НЫ'З работы: Л1Эсосеки разбили на’наоеки, 
убра.ди сухостойные деревья; подготовили 
верхний склад и пятидосятиметровую без
опасную зону вокруг ного; проложи.ти 
трелевочны© волока.

Мастерский участок работает на базе 
двух трелевочных тракторО'В ЕТ-12, кото
рые должны отрабатывать ежедневно 4 
машиное.чены. Суточный объем нроизвод-  ̂
ства — 140-—160 кубометров.

Валка леса и обрубка сучьев вэдетсл 
только в одну смену — дне-м. Все осталь
ные операции осуще1Ств,5яются в дЬе сме
ны — днб'М и'ночью. Один м-оторгст элек
тропилы обеспечивает бесперебойную ра
боту, одной смены трелевочных тракторов. 
Задел поваленной и обрубленной древе-ой- 
ны составляет ейенный Объем трелевки.

Валк.а Производится по-пёречно-ленточ- 
ным спосОаом. Ленты нарезаются дш всей 
длин© разрабатываемой лесосеки.' Запас 
древ'Остоя в лесосеке соответствует смен
ному заданию.

Такая организация производства н© за
медлила сказатыся на ходе лесозаготовок. 
Сразу лее после перехода на цикличный 
.метод работы на участке значительно яо- 
высилась производительн.о.сть труда.

Еоллектав участка стал выполнять гра
фик цинличностн. Соревнуясь за выной- 
нени© н перевыполнение сметных зада
ний, многие лесозаготовите.в добились’ 
высоких производственных показателей. 
Тракторист Андрей Панченко, вадьщив 
Анатолий Ильиных, расЕряж1евщнк -Иван 
Алтурмесов и многие другие постоянно 
выполняли по Н0ЛТ01РЫ нормы в смену.

Но так продолжалось недолго. Уж© че- 
ре.з полтора—два месяца коллектив не стал

еправ.тяться с выполнеиие.М' установлен- 
НЫ.Х нормативов цикличност1г. Это объяс
нялось, прежде Bicero, том, что руководи
тели Сулзатского лссозагот'овительного 
пункта стали меньше уделять внима;'шя 
участку, Ирэдоставив его самому себе, а 
В некоторых случаях даже тор.мозяли ра
боту мастерского участка по графику 
цикличности. Отрицательно сказался на 
выполнении графика цикличности перевод 
за.крепленных за участком лесозаготовите
лей на другие работы. Этот перевод осу
ществлялся по указаниям администрации 
лесопункта. Вскоре у нас взя.ти резерв
ный трактО'Р. Это явилось сорьезным на- 
руш'ЗН11е.м пололзения об организации цик
личной работы на лососек©; Участок стал 
работать с б'0льшп.ми перебо'Ями. Несмотря 
ка это, руководители лесоиункта попрезк- 
нему снимали с участка люден. Взамен 
приходили другие рабочие. Многие из них 
н© были знакомы с новой организацией 
лесозаготовок. Все эФо .мешало колЛэкФиву 
работать ритмично.

Когда во второй декад© августа участок 
был полностью укомплектован людь.ми и 
механизмами, дело пошло лучше. Участок 
по'чти ежедневно стал перевыполнять гра
фик цикличности.

До сих пор узкий место.м в лесозаготов
ках остается обрубка сучьев. Нередко 
эта.операция тормозит дело.

Цикличный метод требует от мастера 
большой оперативности в руководств>8. Я, 
к сожалению, еще до сих пор не научил
ся так распределять свое время, чтобы 
св'оевремеяйо быть там, где это важнее 
всего.

Устраневи© всех этих недостатков по- 
ЗВОЛ1ЖТ участку ликвидировать отставание. 
HyjKHO, чтобы руковод|ители лесопункта 
■оказывали учаетку постоянную помощь.

Я. ВЕРЕДОВ, 
старший мастер.

Р ук оводи тел и  комбината в е знаю т  
"наши нуж ды

Переход к работе йб графику циклич
ности связан с дальнейшей механизацией 
лесозаготовок.

Сейчас Сулзатский лесопункт снабжен 
механпзмадгп, позволяющими йочти . пол
ностью ликЕлдировагь ручной труд. У нас 
механизированы валка леса, трелевка, 
погрузка, вывозка. Поступили электро- 
сучкорезки для Механизации обрубки суч
ков.

Лесопункт приступил к переоборудова. 
нию платформ и нижнего; склада для вы
возки леса в хлыстах. Это позволит Меха
низировать и разгрузку, которая до сих 
пор производится вручную.

На лесопункте два мастерских участка. 
Один из них — участок мастера Вере.до- 
ва — работает по графику цикличности. 
Сейчас уже ясны преимущв'Ства циклич. 
його метода. На участке тов. Вёрёдова ко
личество рабочих уменьшило1Сь, а произ
водительность повысилась. Средняя выра
ботка на одного рабочего б день состави
ла на участке тов. Вередова 3,3 кубо
метра. а на втором участке — 2,9 кубо
метра. Сейчас мы ведем подготовку к пе
реводу и второго участка в работе по 
графику цикличности.

Но Б целом лес'опунвт не справляется 
с планом лесозаготовок.

Одной из причин этого явлйётся не
правильная расстановка ’ рабочей силы. 
Много лесозагогавителеи с, прямых работ 
отвлечены на жномогательные. ОсойеннО 
резко это сказалось на обрубке сучьев, 
сортировке и штабелевке.

Выполнение цикла зависит и от вы
возки леса. Плохая вывозка приводит к 
завалам леса на эстакадах, нарушает рит
мичность работы на завершающих опера
циях.

У нас вывозка леса часто с|рывается. 
Чтобы ликвидировать задолженность за

второй квартал и выполнить план за III 
квартал, мы должны вывозить 300 кубо
метров, в сутки. Но в отдельные дни вы
возим немногим больше ста. На лесопунк. 
те часто выходят из строя мотовозы, по. 
тому что они плохо отремонтированы. В 
1954 году комбинат «Томлес» не прислал 
лесопункту запасные деФали к ходовой 
частн мотовозов. Пришлось реставриров;т 
зайедомо негодные детали и ставить вновь 
нО, машины.

Руководители комбината «Томлес» пло
хо знают нужды сулзатских Лесозаготови
телей. недостаФочно помогают лесопункту 
в организации бесперебойной работы по 
графику Цикличности.

В очень плохом состояний находят'ёя 
узкоколейная дорога лесопункта. Вольш.чя 
часть вины здесь падает на начальника 
лесопункта и технорука, которые не сле
дят за прокладкой йуФей. Но вО многом 
виноват комбинат «Томлес». Нынче мы 
получили Скрепления к- оемикилогра.ммо- 
выи рельсам, а у нас рельсы восемнад- 
цатикилотраммовые. Накладки оказались 
к 24-килограммовым рельсам. Сейчас мы 
вынуждены’ снимать рабочих с прямых 
работ и направлять их в кузницу, чтобы 
ковать накладки и б'олты для ремонта и 
прокладки путей, механизмов, за.пасных 
частей и т. д.

За по'следнее в(ремя лесопункт улучшил 
свою работу. Более ритмично стал рабо
тать мастерский участок тов.' Вередова. 
Но надо признать, что мы недостаточно 
еще помогаем этому участку в работе по.
Н'ОВОМУ.

Коллектив Сулзатского лесопункта мо
жет и должен выполнить годовой план 
лесозаготовок.

Н. ЖУРАВЛЕВ,
и. 0. начальника Сулзатского лесопункта 
Молчановского леспромхоза.

По новому методу
Когда наш участок П€'1>ешел на работу 

по Графику цикличности. Мне Стало раб'О- 
Фать много легче. Раньше я валил лес 
сплошняком, а теперь — вдоль волока, 
лентой, шириной в 10—12 метров. Валю 
лес под определенным углом в нанравле- 
шпо хода трактора.

Поломов электропилы у М1&ня не бы
вает. Нилу после окончашя смены чищу, 
смазываю перед началом смены. Слежу, 
чтобы в статоре ;быдо достаточно масла. 
У меня имеется 5— 6 запасных цепей и 
резервная пила.

Среднемесячную норму выполняю на 
120—130 процентов. Но сейчас норму за 
Ц11кл н© В1С>егда выполняю, так как .моя 
Выработка определяется по то.\1’у,, сколько 
кубометров хлыстов обрубят сучкорубы. 
А когда сучкорубы не успевают за смену 
пройта ленту, то .Мне нечего делать, я 
выйуждев простаивать.

Надо сказать, что не всегда, у нас на 
aeicooekax соблюдаются правила безопасно
сти. Сучкорубы должны быть от меня не 
мене© чем на 50 метров, но не1редко они 
работают ближе. Это может привести к 
1несча1стньш случаям.

За 1954 год я свалил уже более девя
ти тысяч ку1бОхМетров леса, значительно 
опередив других вальщикой.'Надеюсь свой 
годовой план вьшолннть досрочно.

А. ИЛЬИНЫХ, 
электропильщин.

Можно трелевать леса 
гораздо больше

в работе по графику, цикличности важ. 
ное Место занимает трелевка поваленного 
леса. От того, ка® мы трелюе.ч, зависит 
работа на раскряжевке и сортировже.

Вот уже два года я работаю на трак
торе ЕТ-12. Машина хорошая, сильная. 
За июль я выполнил норму на 120 про
центов. За первую декаду августа обязал, 
ся дать 150 процентов, выполнил норму 
на 175 п|)оцентов. Каждый день вывожу 
50—70 кубометров леса при норме 38 
кубометров.

HpO’CTocBi из-за поломок трактора у ме
ня не бывает. Я добиваюсь этого заботли
вым уходо̂ м за машиной. В каждую сво
бодную минуту осматриваю узлы, прово. 
жу смазку.

Летом, при большой нагрузке, трактор 
буксует в сухом песке. Я решил увели
чить трелевку не за счет увеличения во
зов, а за счет ускорения оборачиваемости 
тоактора. Я стал брать воз в 4—4,5 ку
бометра вместо пяти и делать в омену 
15—16 рейсов вместо 8—10. Для этого 
я не вытягиваю тросом хлысты на цент
ральный волов, а забираю воз сразу на 
йлйту.

У меня серьезная претензия к сучко
рубам. Не всегда ойй уейеВают обеспечп- 
вать меня готовыми в трелевке хлыстами. 
Так жё мешают ритмичной работе завалы 
леса на эстакаде. Травторвег вынужден 
цростайвать, ПОКА не освободится место 
для подвоза новых хлыстов.

Бывают и другие неполадки, которые 
приводят к тому, что цикл не выполняет
ся. Так, 20 августа нас поздно привезли 
на участок, — около десяти часов утра 
вместо девяти. Это привело в тому, что 
хотя мы работали с полным наиряже- 
йиём, недодали до цикла 12 кубометров.

Всди̂ у̂странить все неполадки, мешаю
щие работать по графику цикличности, 
можно на тракторе ЕТ-12 каждый день 
вывозить 60 кубометров леса вместо 38 
по норме.

А; ПАНЧЕНКО, 
тракторист.

Эх, дороги...
( П о  п и с ь м у  в  р е д а к ц и ю )

В01спитанник Вороно-Нашенского детско
го Д'ома Иванов сидел у ворот и зорко 
вглядывался в да.иь: сегодня его очередь 
дежурить. А* дежурство ответственное! Па̂  
до во-время заметить приближение дирек
тора, суметь определить, пьян он пл;1 
трезв II подать сигнал товарищам.

Беда, если пьяный директор войдет 
незаМ'Вченным. Уж наверняка ;гому-ни- 
будь по зубам даст! Недавно вот Гриши, 
на избил;..

На дороге появляется фигура Сидоровя. 
Ыванов смотрит наметанным глазом и бы
стро определяет: «пьяный». Он три раза 
пронзительно свистит и бежит за сарай. 
Надо успеть спрятаться...

Когда Оидоров входит в детдом, его' 
окружает гро'бовая тишина. Он идет по 
коридору. Эх, чорг! Попрятались!

Синебагровый директор размещается в 
кабинете, •обуреваемый сокрушительной 
жаждой деятельности. Ёму хочется црика. 
зывать, указывать и обязывать. По, как 
назло, все куда-то исчезли. Вдруг он 
что-то вспоминает;----  УСКОВ! ----  к р и ч и т  он в о к н о  Ш0(|)С-
ру, — готовь машину, поедем в Асино. 
А пока пошли ко мне Пермякова.

— Собирайся, — говорит директор 
пионерв'ожатому Пермякову. — поедем... 
Брата попроведуем!

— А оно не того? Ведь в (рабочее вре- 
.мя...

— Молчать! — кричит Сидоров. — 
Я тебе кто? Директор или неФг Ду.маегдь, 
родственник. Так можешь не подчиняться?

Через полчаса из ворот детдома выеха
ла машина, в которой восседали Усков, 
Пермяков и Оидо'рою.

— Будьте уверены, '— говорил, под
скакивая на ухабах, Сидоров, — брат нас 
встретит во всеоружии.

«Малость» выпив у брата, Сидоров на
метил дальнейший путь.

— На вокзал, — сказал он, влезай в 
машину, — на железную дорогу! Слово 
«дорога»' вызвало й нем приток воспоми
наний.

— Эх, дорбга,—вздохнул директор, — 
пьшь да туман... дброий вйзьшгот у меня 
чувство грусти.

Через пять 'минут, стоя на платформе, 
Сидоров говорил:

— Да-а..., путь, так сказать,... А
сколько их было, путей? Эх, путь- 
дорога... Пойдем, погрустим!

Утолив грусть, друзья поехали дальше.
— Эх, дороги, пыль да туман,

ПРОНИКНОВ.ВННО сказал Сидоров, завидев 
село Новжковку. *

— II сК'Олько их, дорог-то! — горестно 
отозвался Пермяков. Усков ничего не ска
зал о грусти, он просто молча выключил 
зажигание.

Грустящие путешественники распили в 
Новиковке пол-литра водки,

— Дор'Оги... туман... — шептал, сидя 
за баранкой. Усков. Перед его глазами 
переливался какой-то муТный Туман, 
сквозь который не видно бы.ло дороги.

Проехали кмометра два. Путевая 
грусТь Пермякова до1Стит.Да апогея.

— Эх. дор-роги, — проскрипел Пермя
ков зубами и вдруг цепко взял шофе
ра за грудки.

— Пусти, мне машину вести надо, —̂ 
закричал отрезвевший на Мгнов-еПье Ус
ков, отчаянными >тилиями пыТайсь от
толкнуть П#мякоЕа. Машина завиляла, 
поднимая облака пыли. Пермяков про
должал держать Ускова за грудь ’И при
меривался кулаком.

— А ну вас, алкоголики, — с пьяной 
слезой ® голосе сказал шофер. Он остано
вил машину, вылез из кабинки и пошел 
по дороте.

— Стой! — ХРИП.ЛО крикнул Пермя
ков, догоняя Ускова. — Стой, а то я те
бе...

Через мищ'ту они катались в пы.ти, 
стараясь ухватить друг друга за волосы.

Назавтра Сидоров опохмеляться начал 
рано. А Б обед он вызвал Ускова в каби
нет и сказал, дыша винным перега|ром;

Шофер Усков! Я увольняю вас... 
Пить вздумал... Я тебя научу пить! 
Пьяница ты, вот кто!

Одна фраза обвинительной речи раз
гневанного директора содержала сущую 
правду: пить Сидоров может научить лю
бого. Его педагогически© способности 
проямяются только в этом.

Последнее время директора Вороно- 
Пашеиекого детдома все больше одолевает 
грусть, все чаще веноминает он о путях- 
дорогах...

А товарищам из облоно и районо и не
вдомек, что по'ра Сидорову указать наибо
лее соответствующую для него дорогу — 
дорогу из педагогического учреждения, из 
системы народного образования.

В. КОГАН.

ПозорнЬт поступок
Ясный летний день. Бор у Басавдайки 

наполнен звоном детских голосов, прони
зан солнцем. Сюда же приехали горожане 
отдохнуть, подышать чистым возду
хом. Много молодежи.

На поляне — два студента, Олег и 
Юрий, с ними две девушки.

— Эх, красота, — потягивается-Олег, 
и, напрягшись, отламывает у сосны здо
ровенный сук.

— Тебе, ЧТО; силушку девать некуда?— 
смеясь, упрашивает одна из девушек.

— А меня. Галочка, на природе всегда 
манит на всякие такие поступки, ну, как 
бы тебе сказать.;.

И он с треском отламывает еще один 
сук. —

— Героические, да? — смеется сту- 
дентаа. — Как в сказке: вдруг появился 
Змей-Горыныч, и вы оба, богатыри Олег 
и, Юрий; спасаете прекрасных девушек. 
Увы, такие случаи бывают лишь в сказ
ках!

И вдруг...
Из-за кустов появился не Змей-Горы

ныч, а сорвавшаяся с привязи овчарка. 
Она кинулась на детей, игравший вместе 
с няней в двух шагах от молодых людей. 
И пока няня-старушка отбивалась от ов
чарки, студенты прилагали все . силы к 
тому, чтобы «не заметить» этой сцены, 
«не услышать» плача детей.

Собаку отогнали. Пострадавшей от уку
сов собаки няне М. С. Вершининой была 
оказана медицинская помощь. А молодые 
люди? Они ушли отсюда со спокойной 
душой, сделав вид, что ничего не видели 
и не Слышали.

Кто же эти «храбрецы»?
Фамилии их — Олег Колосов, студент 

радиотехнического факультета политехни
ческого шшетитута, и Юрий Михайленко— 
студент элекгромеханичёского факультета 
этого же института.

И. ИСАЕННО.
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ПО С Л Е Д А М  НАШ ИХ В Ы С Т У П Л Е Н И Й  

„Упорядочить работу лодочной переправы"
Под таким заголовком в номере 157 

«Красного Знамени» бы.до опубликовано 
ПисьМо тов. Т'Оропова, в котором сообща
лось о плохой работе' Яодочиой перетра- 
Бы через р. Гомь.

Предтедатель правления горпромсоюза 
тов. Москалев сообщил в ■редакцию, чтб

Цра®.тение арте.« «Заря» за безответст
венно© отношение в работе начальника 
лодочной переправы Метл1ицк-0го от рабо
ты отстранило.

В настоящее время работа п©реправ>ы 
улучшена.Первые итоги

Выполняя й’сторйческие решения сен- 1 
тябрьского и февральско-мартовского Пле
нумов ЦК КПСС, коллективы высших 
учебных заведений й научно-исследова
тельских институтов Томска проделали 
существенную работу для колхозов и ма
шинно-тракторных станций обла'сти.

Томский государстненнып университет 
проводит работу по четырем комплексным 
темам, в решении которых уже достигну
ты значительные результаты. По первой 
Теме — «О водоенабжепии колхозов Асп- 
повского района» — ко.ллвктивом ученых 
геологического и био.1ого-по'’1венног’о фа
культетов закончена разработка проекта и, 
всей технической документации по строи
тельству пруда в районе деревни Моисе-' 
евка. Разработан проект по строи
тельству большой запруды на реке вбл1ы 
зи деревни Кернеевка. Пхтиоло«ги универ
ситета, пара.лле.дьно с работой геологов п 
йонвевздов, разработали мероприятия по 
разведению рыбы в этих водоемах.

По второй теме — «Разработка науч
ных вопросов по борьбе с сорйыми рас
тениями и проволочными червями» — 
йредставлены в управление сельского хо
зяйства подробные материалы по исполь
зованию гексахлорана, с учетом ocoioeri- 
яоСтей его влияния в южных и сеВ'Зрпых 
районах области. Доказано, что, наряду с 
уничтожением проволочных червей, гекса
хлоран является стимулятором роста ряда 
растений.

По третьей теме — «Борьба с вымо'ра- 
живанием озимых посевов ржи и состав
ление почвенных карт области» также 
проделана известная работа. В Бакчар-

ском район© по этой теме работают аспи
ранты кафедры почвоведения тов. ГалузО 
и тов. Островянчик.

Четвертая комплексная тема выпол
няется коЯлекТивом науЧйь1х работников 
ботанического сада, который оказал содей
ствие колхозу «Красная заря», Туганско- 
го района, в подборе семян, районирова
нии сельскохозяйственных культур и по 
вопросам агротехники. Ботанический сад 
оказал существенную помощь в раЗведе- 
ипи садов в Бакчарском районе; разрабо
тал и внедрил в колхозное строительство 
новый сорт помидоров.

Правда, от большого научноТо коллек
тива Университета, располагающего кад- 
рз.ми биологов, почвоведов и зо'ологов, мы 
вправе ожидать более глубокий помощи 
сельскому хозяйству. Но и то, что ими 
делается, свйдете.1ьетзует в йерес1тщйке 
работы. Теперь не так распылены науч
ные силы. Сконцентрировав Внимание во
круг немногих важных тем, они суие.ти 
заметно ускерпть их решение.

Кол.лекгив научных работников ТВм- 
СЕОго политехнического ■ института закВн- 
чил разработку технического Проекта 
электростанции с плотиной на 250 кило- 
ва-тт для колхо'за имени Сталина, Парбйг- 
ского района. Проект сдан в контору 
«Сеяъэлектро» для реализации.

Профессор Кучин с группой научйых 
работников и студентов института в Кры
ловской лугомелиоративной станции Про
вел йсслёдовАкия, на 01СНованип котррЫк 
ра.зработаны меры Но улучшению исполь
зования лугов под сенокосы. Все данные

и выводы Переданы в облпЛав для реали
зации.

Доцент Аксарип закончил составление 
геологической карты полезных ископае
мых ToiMicKofi области и ее подробное опи
сание. Эта работа со -всей наглядностью 
показала богатство полезных ископаемых 
нашей области и, несомненн'о, сыграет 
серьезную роль в их освоении.

Ученые химико-технологического фа
культета политехнического иистиТуТа раз
рабатывают очень важные для сельского 
хозяйства вопросы, связанные с борьбой 
против бруцеллеза и по применению хими
ческих ядов в борьбе с вредите.лями сель
ского' хозяйства.

Большой коллектив научных работни
ков, рабочих и служащих; студентов ин
ститута активно помогает подшефному 
колхозу «Красная звезда», Томского рай
она. В этом колхозе институт ’ изготовил 
пе|редвижную электростанцию, которая 
©Коро даст первый ток, радиофициро
вал Еолкозный по'селок. Институт уста- 
найливает Для колхоза пилораму и -ведет 
прокладку водопрово'да.’

Коллектив ТоМ'Ского Медщййского ин
ститута оказывает квалифийирован- 
ную MCflHiiiMiKkyio помощь тружейи- 
кам колхозных сел. Оилами медицин
ских работников института проведе
на диспансеризация рабочих ПОроейи- 
'СкОй МТС, колхозников восьми сель
хозартелей Томской области. В нача
ле апреля институт направил в райо
ны области группу врачей для 0Еа;ш,ч15я 
помощи местным болыи!цам. На постоян
ную работу в районы направлены меди

цинские сестры. Только в течение первого 
семестра врачи клиник более 40 раз вы
летали в отдаленные районы области для 
оказания квалифицированной помощи. В 
клиниках института прошла специализа
цию группа врачей из сельской местности.

По необходимо отметить, что помощь 
многочисленного коллектива мединститута 
сельским Р|рачам могла бы быть большей. 
Институт почти ничего не сделал по ор
ганизации лечения на базе заварзинских 
целебных источников, затянулось издание 
серии научно-популярных брошюр на ак
туальные темы.

Коллектив научйых работников Томско
го эдектромехан'ического института инже
неров ЖелезнодорожноТо TijaHcnopra ока
зал значительную техническую помощь 
подшефной Молчановской МТС. На стан
цию выезжали две. бритады; которые по
могли МТС наладить токарные станки. 
Институтом изготовлена и передана МТС 
партия различного ййСтрумента, инвента
ря. Институт направлял в подйефную 
МТС лекторов, ко-торые прочли механиза
торам серию лекций.

Однако следует отметить, как серьез
ный яед-о'статов в раб'оте института, это 
ТО; что он ограничил- свою помощь 
сельскому хозяйству одной подйефвой 
МТС. Возможности коллектива научных 
работников много шире. Они могут и 
должны включить в планы научной рабо
ты и настойчиво решать вопросы, акту
альны© для многих МТС и колхозов.

Некоторою iioMOHtb сельскому хозяйётву 
оказали биологи Томского педагогического 
инсгйТ̂ '̂та. Кафедра ботаники института 
на сво'ем агроучастке вырастила семена 
одНо.детнего й многолеТ'Нёкй лЮпННа и

передала его для размножения сортоучаст
ку Томской зональной станции из расчёта 
на два с лишним гектара ббрТбвых nocj- 
вбв. ЁАфеДра ботаники йНсТнтуга изгото
вила ценное удобрение—азотобактерии — 
и передала его в колхоз «Единый труд». 
Томского района, под. овоЩШё й эефновыё 
культуры. Этому же колхозу передана 
большая партия ягодной рассады.

Но институт слабо оказывал помощь 
учителям̂ биолотам из сельск1бй м(ёсйаосЙ1. 
Ничего н© сделано по О|бс1едованию кол
хозных водоемов с целью выявления воз- 
молшости культурн-ого рыборазведения.

ВК.ТЮЧИЛСЯ в оказание помощи колхоз
ному селу и leaMbifl молодой томский вуз 
— йнжейерно-сТрбйтельный институт. С 
1 июля студенты института проводят 
геодезически© съёмки ряда колхозных мас
сивов.

Пнетитут организовал и провел 
курсы колхозных бригадиров-строите- 
лей, некоторую работу по изысканию 
и исследованию туфовых месторождений 
с целью использования их в качестве 
строительных материалов. Однако эта ра
бота проводится медленно.

Так выгДйДят некоторые предваритель
ные итоги работы по оказанию помощи 
сельскому хозяйству со стйрЬйй вузов 
нашего города. Следует признать, чТб 
вузы Томска могут оназьТОать йёл- 
хозам и МТС более дей(!Ткеннуй помощь.
. Нередко усилия ученых томских вузов 
разобщены, разработка смежныД Тем не 
координируется. Сама тематика проблем 
из области сельского хозяйства 'нередко

определкется не стоДько нуждами колхо
зов и МТО; сколько наличием уже нача
тых йауЧных работ, которые можно легко 
подвэсти под «сельскохозяйственную 
ТСиатику».

Надо не только активизировать разра
ботку учеиы;Ми вопросов, актуальных для 
сельского' хозяйства области, но и добить
ся претворения за'Кончеиных работ в 
жизнь, для чего необходимо улучшить 
связь ученых с областным управлением 
СелБсвогб' хозяйства, с колхозагли и МТС.

Есть целЮй ряд вопросов, важных для 
народного хозяйства области, включенных 
Б планы работ томских вузов, но плохо 
разрабатываемых наши,ми учеными. В 
частности, внимание ряда кафедр уни
верситета, политехнического иИсЮы 
Тута должно быть обращено на та
кие вопросы, как Почвенное райони
рование юго-восточных районов, обла
сти, селекция и сортоизучевие плодово- 
ягодных культур, вопросы оплаты труда 
В колхозах; ученые могут оказать боль
шую помощь колхозам по Улучшению 
эксплоатации существующих колхозных 
электростанций, в строительстве гидро
технических сооружений для рыбного хо
зяйства области, в разработке типовых 
йроектов ремонта Тракторов в МТС.
. Задача крутого подъема, сельского хо

зяйства требует значительного усиления 
помощи колхозам и МТС со стороны выс
ших учебных заведений гор. Том'ска.

В. ШУБИН,
заведующий отделом науки и культуры 

Томского обкома КПСС.
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Ю-я ГОДОВЩИНА СЛОВАЦКОГО 
НАРОДНОГО ВОССТАНИЯ

БРАТИСЛАВА, 28 августа. (ТАСС). Сто
лица Словакии — Братислава в празднич- 
Н0.Ч убраистве. На ветру колышутся ссе 
диленные вместе государственные знаме
на. Чехословацкой республики и СССР - 
символ нерушимой дружбы двух братских 
народов. На фронтонах зданий . лозунги: 
«Плечом к плечу с Советским Сокшм в 
нерушимом единении наших народов, впе
ред за социализм и мир!».

Сегодня в Братиславе начались торже
ства, посвященные 10-й годовщине сло
вацкого народного восстания против гит
леровских оккупантов.

В Братиславу на празднование этой 
знаменательной даты прибыли делегации 
рабочих и крестьян, представители обще
ственных организаций. Среди почетных 
гостей — советская делегация бывших 
участников боев за освобождение Слова
кии от гитлеровских захватчиков во главе 
с членом Славянского комитета СССР, 
два.жды Героем Советского Союза С. Ков
паком, а также временн;ый поверенный в 
долах СССР в Чехословакии П. Г. Крево- 
тень.

Утром на вокзале тысячи трудящихся 
встречали делегацию ко.чмунистической 
партии и правительства Чехословакии- во 
главе с ирезидентом республики А. Запо- 
ТЧрЦКИМ.

Днем в празднично . убранном нацио
нальном театре Братиславы состоялось 
торжественное заседание Словацкого на. 
ционального совета, посвященное 10-й 
годовщине народного восстания. На засе
дании присутствовали президент А. Запо- 
тоцкий, премьер-министр В. Широкий, 
первый секретарь ЦК компартии Чехосло
вакии А. Новотный, К. Бацилек, члены 
советской делегации во главе с С. Ковпа
ком, временный поверенный в делах СССР 
в Чехословакии П. Г. Крекотень.

С докла.дом о 10-й годовщине словацко, 
го народного воссталия выступил В. Ши
рокий.

Участники заседания с огромным вооду- 
нгевлением приняли текст приветственной 
телеграммы советскому народу.

БРАТИС1АВА, 29 августа. (ТАСС). Се
годня трудящиеся городов и сел Чехосло
вакии отмечают 10-ю годовщину словац
кого народного восстания.

В столице Словакии — Братиславе со
стоялись праздничная демонстрация и 
митинг. 110 тысяч жителей города и ок
рестных сел и деревень сО&рались на пло

щади имени Сталина и прилегающих к 
ней улицах. Над рядами демонстрантов— 
море флагов, цветев, красочных транспа
рантов, рассказывающих о славных побе
дах чехословацкого и чешского народов, об 
их непоколебимой верности делу мира и 
социализма.

В 10 часов на почетную трибуну под
нимаются члены Политбюро Центрального 
Комитета коммунистической партии Чехо
словакии, министры, члены президиума 
Национального собрания Чехословакии и 
члены Словацкого национального совета, 
советская делегация бывших участников 
боев за освобождение Словакии, времен
ный поверенный в делах СССР в Чехо
словакии П. Г. Крекотень, дипломатиче
ские представители народно-демократиче
ских государств. Их появление на трибуне 
встречается аплодисментами и здравицей 
в честг нерушимой, вечной дружбы между 
чехословацким и советским народами.

Торжественную манифестацию открыл 
первый секретарь Центрального Комитета 
коммунистической партии Словакии К. Ба. 
цилек. С речью, посвященной 10-й го
довщине словацкого народного " восстания, 
выступил президент респуб.лики А. Запо- 
тоцкий. Он отметил историческое значе
ние словацкого народного восстания в 
освобождении Чехословакии от немецко- 
фашистского рабства и призвал трудящих
ся неустанно крепить и расширять борьбу 
за процветание свободной и независимой 
Чехословакии, идущей по пути социали
стического строительства.

. Бурными аплодисмента.ми участники 
манифестации встретили выступление гла
вы советской делегации бывших участни
ков боев за освобождение Словакии, дваж
ды Героя Советского Союза С. Ковпака, 
который сердечно поздравил собравшихся 
со славной годовщиной героического сло
вацкого восстания и пожелал св'ободолю- 
бивому чехословацкому народу новых ус
пехов Б великом деле борьбы за мир и 
социализм.

В заключение выступил председатель 
корпуса уполномоченных Словацкого на
ционального совета Р. Стрехай.

Днем на стадионах, в садах, парках, 
на набережных Дуная состоялись массо
вые народные гулянья. Вечером в Брати
славе в ознаменование 10-й годовщины 
словацкого народного восстания был про
изведен артиллерийский салют и зажжен 
4>сйерверк.

П ребывание совет ской правит ельст венной  
делегации в Р ум ы нии

БУХАРЕСТ, 28 августа. (ТАСС). Вчера 
советская пра.вительственная делегация, 
еозглавляемая Н. М. Шверником, посети
ла город и порт Констанцу, ознакомилась 
с промышленными предприятиями и ле
чебными учреждениями города. Члены со
ветской правительственной делегации по
бывали также на опытной сельскохозяй- 
сгвенлой станции.

делега-
Совета

Респуб-

Советскую правительственную 
цию сонровождали председатель 
министров Румынской Народной 
лики Г. Георгиу-1Деж, первый заместитель 
председателя Совета министров А. Могио- 
рош, председатель Центрального совета 
профсоюзов С. Морару, министр сельского 
и лесного хозяйства К. Понеску и посол 
СССР в Румынии Л. Г. Мельников.

Отъезд из Бухареста советской правительственной
делегации

БУХАРЕСТ, 29 августа. (ТАСС). Сего
дня из Бухарвета отбыла на родину нахо
дившаяся здесь на празднова1Н)ни десятой 
годовщины освобождения Румынии прави- 
телвствеяная делегация Советского Союза 
в составе кащидата в члены Президиума 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза, председателя 
ВЦСПС Н. М. Шверника (глава делега
ции), председателя Совета Министров 
Молдавской. ССР Г. Я. Рудь и генерал- 
полковника Ф. И. Голикова.

На аэродроме coB*6TCKyro правитель
ственную делегацию провожали: предсе
датель Совета министров Румынской На
родной Республики Георге Георгау-*Деж, 
председатель президиума Великого нацио
нального собрания Петру Гроза, первый 
секретарь ЦК Р^гаской рабочей партии 
Георге Апостол, первые заместители пред
седателя Совета министров Иосиф Киши
невский и Александру Могиорош, заме

ститель предсе!.тателя Совета ыннш|ртров 
Эмиль Боднараш, кандидат В' члены По
литбюро ЦК Румынской рабочей партии 
Думитру Колиу, ■ министр иностранных 
дел Симион Бугич, цредседачель Цент
рального совета профсоюзов Стелиан Мо
рару, представители ’ общественных орга
низаций и многочисленные трудящиеся 
столицы.

Советскую правительственную делега
цию провожали также посол СССР в Ру
мынии- Л. Г. Мельников и дипломатиче
ский состав советского посольства в Бу
харесте, а также посол Каггайекой Народ
ной Республики в Румынии Ван Ю-лин, 
главы и члены дипломатических предста
вительств стран народной де.чократи1и.

Аэродром был украшен государственны- 
1ги флагами Советского Союза и Румын
ской Народной Республики. При проводах 
был выстроен почетный караул. Оркестр 
исполнил Государственные гимны СССР и 
Румынской Народной Республики.

За укрепление торговых связей 
между Индонезией и Советским Союзом

ДЖАКАРТА, 28 августа. (ТАОС). Индо- 
незшюки© газеты выступают за развитие 
прочных торговых связей между Индоне
зией и Советским Союзом.

Газета «Хариан ракьят» в передовой 
статье пишет, что метдународиая ярмар
ка в Джакарте с участием в ней СССР от
крывает для этого хорошие возможности.

Газета подчеркивает, что торговля с 
Советским Союзом позволит освободиться 
от давления империалистических держав, 
от политики дискрим1инации, проводимой 
Америкой. «Установление прочных торго
вых отношений со странами социализма, 
— отмечает газета, — отвечает нацио
нальным интересам Индонезии».

Сообщение статс-секретариата по делам 
госбезопасности ГДР

БЕР1ИН, 28 августа. (ТАСС). Газета 
'«Н'эйео Дейчланд» опубликовала сообще
ние статс-секретариата по делам государ
ственной безопасности ГДР, в котором го
ворится, что органами гос̂ безопасяосги 
ГДР во время обыска в квартире 'одного 
из арестованных агентов западногер,чзн- 
скоп шпно'нской органязации Гелена был 
обнаружен документ так называемое «ге
неральное задание для всех!», составлен
ный центральным аппаратом геленовской 
разведки по указанию американцев.

Документ содерЖ1ИТ директивы для дея
тельности агентов Гелена в случае войны 
и состоит из 16 пунктов. Во втором пунк
те этого дО'Кумепта, в частности, указы
вается, что агенты обязаны выяснять по
следствия налетов военно-воздушных сил 
союзников на железнодорожные линии, 
дорош, мосты, крупные узлы связи, как, 
например, телеграф и подобные ему уч
реждения. вести наблюдение за соответ
ствующими восстановительными работами, 
сооружением новых мостов, дорог, за, ук
ладкой путей и т. д.

К ПРЕДСТОЯЩЕЙ КОНФЕРЕНЦИИ ИТАЛЬЯНСКОЙ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

РИМ, '30 августа. (ТАСС). Газета «Уни- 
та» опубликовала резолюцию Центрально
го Комитета Итальянской коммунистиче
ской партии о созыве национальной кон- 
фкеренции партии.

В резо'люции указывается, что на 30 
июня 1954 года в партии насчитывалось 
2.130.095 членов, а в Итальянской ком
мунистической фгяерадш молодежи — 
423.522 члена. В первом полугодии 1954 
года в партию вступили 160.685 человек, 
в том числе 53.031 женщина.

«Задача национальной конф'еренции, — 
говорится в революции, — будет в основ
ном заключаться в toiM, чтобы закончить:

а) обсулценяе деятельности, которую в 
связи с новым развитием международной 
и внутренней о1бстановки партия должна 
прово.хить с целью создать новый демо
кратический фронт, спо'СОбный повлечь 
из.ме.нение политического курса Нтални; 
б) уже проводившееся на провинциальных 
конференциях обсуждение осо^бенностей 
обстановки на местах для того, чтобы оп
ределить общие задачи, которые коммуни
сты ставят в настоящий момент перед 
ИТАЛЬЯНСКИМ народом в целях достижения 
разрешения серьезных проблем, перед ко
торыми стоит наша страна; в) обсужде
ние развития ж деятельности партии и, в 
частности, проблемы расширения и эффек
тивности контакта и связей коммунистов 
со всеми категориями трудящегося насе
ления, с мужчинами и женщинами, орга

низованными и  неорганизовалными тру
дящимися, взрослыми и молодежью'; 
г) обсуждение и  решение организацион
ных вопросов партии в соответстВ|ИИ с  ее 
политическими задачами, в частности, с 
задачей, касающейся методов работы и 
внутрзгаартийной демократии, организа
ции я  работы партийных федераций и 
их руководящих органов; д) обсуждение 
конкретного плана рабо-ты в области по- 
Л1итичесвого и иа1ео.тогнческого, массового 
и И1НД|Ивидуальяого воспитания кадров 
коммунистов с целью повысить среди ру- 
гсоводителей и, следовательно, среди всех 
активистов уровень знания внутренней и 
мелсдународно!! политической обстановки! 
знания истории, программы, тактики и 
стратегии нашей партии...».

В резолюции 'Намечаются темы дискус
сии на предстоящей конференции. Глав- 
нейши.чи внешнепо.титическими вопроса
ми, которые иредлагаетая обсудить, Цент
ральный Комитет компартии считает «по
следствия внешней политики, характери
зующейся отказом от национальной неза
висимости», «поиски мер, которые позво
лили бы объединить новые силы из раз
личных слоев населения в .тагере борьбы 
против «европейского Оборонительного со
общества», за участие Италии в общеев
ропейской кояференции по вопросу о соз
дании системы безопасности, за сотрудни
чество между всеми народами Европы, ко
торое обеспечило бы Италии мир и неза
висимость».

Сессия Совета МСС

П5"жкт 12 «генерального задамя» пред
лагает агентам учитывать все экономиче
ские мероприятия в ШР. Наряду с этим 
•документ требует от агентов сбора сведе
ний об уровне производства щюмышлен- 
ности на предприятиях, производящих 
электроэнергию, основное сырье для хими
ческой промышленности, выяснеше ре
зультатов налетов военно-воздушных сил 
союзников на предп)жятия, а также сле
дить за попыткаМ'И восстановления разру
шенных предприятий и пуском их в. ход.

iB 15 пункте «генерального задания» 
агентам рекомендуется вести учет потерь 
среди немецкого населения в результате 
союзнических воздушных налетов, а так
же следить за движением транспорта по 
железным дорогам и автострадам, сооб
щать о расположении госпиталей и о 
вспышках эпидемий.

В «генеральном задании» содержится 
также указание агеитам Гелена наблю
дать за передвижением войск, участвую
щих в обороне ГДР.

На пленарном заседании сессии Совета 
•Международного союза студентов (МСС) 
27 августа состоялись выборы Исполкома 
и финансового комитета МСС на 1954 — 
1955 гг. .

Президентом МСС избран Джованни 
Берлингуэр (Италия), Генеральным секре
тарем Иржи Пеликан (Чехословакия), ви
це-президентами МСС Тьен Тен-мин (Ки
тай), Хорхе Арельяно (Эквадор), Дазари 
(Индия), Раиса Аблова (СССР). Избраны 
также секретариат и исполком.

Председательствующий на заседании 
Иржи\ Пеликан сообщил, что Совет МСС 
получил приветствия от студенческих ор
ганизаций Индии. Японии. Индонезии и 
других стран. Это заявление было горячо 
встречено участниками сессии.

Слово предоставляется Жаку Вержесу 
КОТ01РЫИ зачитал проект резолюции по 
первому пункту повестки дня «Междуна
родный союз студентов и задачи дальней
шего укрепления международного студен
ческого сотрудничества».

Пос.те обсуждения про'Вкта резолюции, 
в котором приняли участие представители 
Союза высших школ Франции, студенче
ских организаций Канады, Алжира, Ин
дии, Западной Африки, Совет утвердил 
резолюцию.

В резолюции отмечается, что сессия Со
вета МСС прошла в атмосфере взаимного 
понимания и уважения, обсу.дила важные 
стороны международного студенческого 
движения, а также пути и средства рас
ширения сотрудничества между студента
ми во всем мире.

ПОСВЯ-
решить

Значительная часть резолюции 
щена задачам, которые предстоит 
Междуна|родному союзу студентов.

Выступивш1ий на заключительном засе
дании Генеральный секретарь. Всемирного 
университетского сервиса (ВУС) Дуглас 
Эйткин отметил стремление МСС к расши
рению международного студенческого со
трудничества и выразил надежду, что 
МСС и его членские организации прило
жат максимум усилий для укрепления 
взаимного уважения и доверия.

В заключение вы'стунил Генеральный 
секретарь МСС Иржи Пеликан. За эти дни, 
сказал он, мы сделали большой шаг впе
ред к нашему общему идеалу — единству 
студентов всего мира. Существующие раз
ногласия по некоторым вопросам не поме
шали широкому обсуждению волнующих 
проблем. Работа сессии Совета доказала, 
что люди разных точек зрения должны 
встречаться, вместе работать, критиковать 
и намечать планы на будущее. Здесь мы 
обменялись опытом и устаяо'вили новые 
связи.

Иржи Пеликан поблагода1рил Антифа
шистский комитет советской молодежи, 
советских студентов за гостеприимство, 
оказанное участникам сессии в Советском 
Союзе.

На этом девятая сессия Совета Между- 
на1ЮД1юго союза студентов, проходившая в 
Московском гюсударственном универеитоге 
имени М. В. Ломоносова на Ленинских 
горах, закончила свою работу.

(ТАСС).

д»',Е вропейсное оборонит ельное сообщ ест во^  
исклю чает  Ф ранцию  и з  числа в е л и ки х  держ ав

Заявление Венсана О риоля

ПАРИЖ, 28 августа. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Франс Пресс, бывший пре
зидент Французской республики Венсан 
Ориоль заявил посетившей его делегации;

«Я уверен, что каждый депутат осо
знает серьезность решения, котод)ое он 
собирается принять. На карту поставлена 
судьба Франции и судьба мира.

Всяческое давление с целью пов.тиять 
на голосование (Нациова.льного собрания 
по вопросу о «европейском оборонитель
ном сообществе». — Ред.), к сожалению, 
поощряемое невероятными заблуждения
ми, связанными с определенными фана
тичными настроениями, я уверен, натолк
нется на достоинство, хладнокровие и на
циональный дух французского парламен
та.

Что касается меня, то мое мнение не 
изменилось. Я его выразил в меру , своих 
возможностей в заметках, носящих харак
тер совета и предупреждения правитель
ствам в октябре 1950 года и в марте и в 
октябре 1951 года. Я их опубликую в тот 
день, когда эти дебаты станут достоянием 
истории.

Сегодня я пользуюсь правом свободного 
гражданина, чтобы разоблачить угрозу 
перевооружения Германии даже в рамках 
военной коалиции нескольких государств, 
которую лживо именуют европейским со-

общество’М, дабы вынудить согласиться с 
этим перевооружением, которое завтра 
станет неограниченным.

Брюссельский спектакль должен был 
показать французам вассальное положе
ние, уготованное для Франции внутри 
этой ложной Европы, этого «обрубка Ев
ропы», подчиненного Германии.

Вот почему я надеюсь, что Цациональ- 
ное собрание в своем большинстве заявит 
«нет» перевоорузгению Германии, «евро
пейскому оборонительному сообщ̂ есгву», 
которое носит исключительно опасную 
форму, которое отрывает Францию от 
Французского союза, исключает ее из 
числа великих. держав, подрывает ее эко
номическое восстановление, нарушает 
международные обязательства, взятые со
юзниками в 1945, 1948 и в 1949 годах, 
и отдаляет перспективу мирных перегово
ров».

Выступая против «европейского оборо
нительного сообщества», Ориоль в то же 
время призывает к укреплению «атланти
ческой солидарности» (т. е. Северо-атлан
тического союза). Все же он рекомендует 
Национальному собранию ■ положительно 
отнестись к «конструктивным мирным 
п1>едложениям, направленным на урегули
рование германской проблемы и на посте
пенное всеобщее и контролируемое раз
оружение».

Западноберлинские власти пытаются помешать 
проведению народного голосования 

в Западном Берлине
БЕРЛИН, 28 августа. (ТАСС). 27 авгу

ста в английском секторе Берлина состоя
лась пресс-конференция, созванная Фрид
рихом Бартом — председателем западно
берлинского комитета по проведению на
родного голосования по вопросу: «За мир
ный договор и вывод оккупационных 
войск или за договор о «европейском обо
ронительном сообществе» и «общий до
говор» и оставление оккупационных войск 
на 50 лет?».

Вы'СтупиБший с заявлением Ф. Барт 
сообщил, что западноберлинские ' власти 
запретили деятель^Ьсть комитета по про
ведению народного голосования, что про
тиворечит конституции и является гру
бым покушением .на право населения За
падного Берлина свободно выражать свое 

1 мнение.

Т Е Л Е Г РА М М А  Ц К К О М П А РТ И И  Ш В Е Ц И И  
К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й  П А РТИ И  С Ш А

СТОКГОЛЬМ, 28 авгухта. (ТАСС). Как 
сообщает газета «Ню дат». Центральный 
Комитет коммунистической партии Шве
ции направил телеграмму с выражением 
солидарности коммунистической партии 
США.

«Дорогие товарищи, — говорится в 
телеграмме, — в связи с серьезной угро
зой со стороны врагов демократии мы вы
ражаем нашу братскую солидарность и

приветствуем всех коммунистов США.. 
Мы знаем, что вы не дадите запугать се
бя этими фашистскими наскоками, а бу
дете продолжать и усиливать борьбу за 
цолитику мира и демократии».

В ■телеграмм'Э подчеркивается, что сто- ' 
роныики мира и демократии в Швеции' 
возмущены преследованием компартии и 
всех демократических и миролюбивых сил 
в США.

Народы Азии— против проекта ам еркканокого п акта
ДЖАКАРТА, 28 августа. (ТАСС). Индо

незийская печать разоблачает планы аме
риканских правящих кругов в связи с 
предполагаемым военным пактом для Юго- 
Восточной Азии — СЕАТО. Газета «Син 
по» -В передовой статье отмечает, что все 
народы испытали чувство радости, когда 
в Женеве были достигнуты соглашения о 
восстановлении мира в Индо-Китае. Одна
ко американские правящие круги начали 
предпринимать меры для того, чтобы сор
вать эти соглашения. «С этой целью, — 
пишет газета, — они начали готовить 
СЕАТО не только для того, чтобы сорвать 
мир Б Индо-Китае, но и для того, чтобы 
усилить напряжение во всей Азии». Газе
та указывает, что народы Азии сумели 
понять истинные цели США. «Индонезия, 
Бирма, Индия, Цейлон отвергли предложе
ние об участии в СЕАТО: если теперь 
американцам все же удается созвать кон

ференцию СЕАТО на Фи.липпинах, то в 
пакте Юго-Восточной Азии будут участв'О- 
вать в основном западные державы; наро
ды же Азии отказываются от СЕАТО, так 
как этот пакт преследует лишь одну 
цель — В'ОЙну».

Газета «Санди курьер» в редакционной 
статье пишет: «Поджигатели войны хотят 
ввергнуть всю Юго-Восточную Азию в 
пучину войны; США усилили свои попыт
ки по созданию СЕАТО в связи с тем, что 
они считают восстановление мира в Индо- 
Китае огромным ударом по их планам в 
Азии». В задуманном пакте примут уча
стие лишь марионетки, «а также может 
быть Англия, Голландия и некоторые дру
гие страны, заинтересованные в своих 
колониях... Мы хорошо знаем, что СЕАТО, 
— это защита колониализма, орудие по
давления свободы народов Азии».

□□
С оревнования на первенст во Европы  

по академ ической гребле  д л я  м уж нин
ГААГА, 29 августа. (ТАСС). Сегодня 

закончились соревнования на первенетво 
Европы по академической гребле для 
мужчин. '

Совэтские спортсмены в результате 
упорной четырехдневной борьбы завоевали 
общее командное первенство и Оба глав
ных приза соревновая1ий: за наибольшее 
число первых М'ест и золотых медалей и 
за найбоитьшее число очков в финалах.

Советские гребцы получили 14 золотых 
медалей чемпионов Евцоны, 2 серебряных 
медали и 3 бронзовых.

Второе и третье обпше места заняли 
спортсмены Дании и Швейцарии.

Зв'авия и медали че'мпиевов Европы за
воевали советские епортемены на четвер

ке с рулевым: Юрий Тюкалов, Евгений 
Кузнецов, Федор Сухов, Евгений Сиротин- 
ский, рулевой Юрий Носов, а также со
ветские спортсмены иа восьмерке: Евге
ний Браго, Владимир Родимутикин, Слава 
Амирагов, Евгений Самсонов, Игорь Бори
сов, Леонид Гиссен, Алексей Комаров, Вла
димир Крюков, рулевой Николай Колосов- 
скин. 0|&э 1СОЕетеки© команды побили 
прежние рекорды Босбааяа.

Второе место и серебряные медали по
лучили сов13тские гребцы на двойке рае- 
пашной Игорь Буддако® и Виктор Иванов.

Третьи места и бронзовые медал1и по- 
ЛУЧИЛ1И советские 'Гребпы на двойке пар
кой Георгий Жилин и Игорь Емчук и на 
одиночке — Александр Беркутов.

Окончание первенства Европы по легкой атлетике
БЕРН, 30 августа. (ТАСС). Соревнова- 

НИЯ.МИ по метанию копья, эстафетами 
4X400 и 4X100 закоичилось первен
ство Европы по легкой атлетике. Первое 
место в метании копья занял Сиро 
(Польша) с результатом 76,35 метра, вто
рое место — Кузнецов (СЮСР) — 74,1 
метра, третье место — Никкинея (Фин
ляндия) — 73,38 метра. Советский спорт- 
С.МСН Цьгбуленко занял четвертое место.

В эстафете 4X400 для мужчин пер
венствовала команда Франции со време
нем 3 мин. 08.7 сек., на втором месте — 
команда Западной Германии, на третьем— 
команда Финляндии. Советская команда 
в финале эстафеты не участвовала.

В эстэ'фетв 4X100 для муж^н первое 
место заняла команда Венгрии. Команда 
Англии, занявшая второе место, показма

результат 40,9 сев., команда Советского 
Союза была на третьем месте со временем 
40,9 сек.

После оконча1ння соревнований состоя
лось торжественное закрытие чемпионата. 
Ко.манда Сов'стского Союза заняла общее 
первое место в чемпионате. Советские 
спортС'Мены получили наибольшее число 
.золотых, серебряных и бронзовых меда
лей (20 золотых, 11 серебряных ж 10 
бронзовых). Советские легкоатлеты Криво- 
нюсов И' Куц установили новые мировые 
рекорды. (При проверке и окончательном 
утверасдении нового мирового рекорда на 
5.000 метров было установлено, что вре
мя, показанное советсвим1 спортсменом 
Куцем, равняется 13 шгн. 56,6 сек. Од
новременно Куцу пржужден еще один ми
ровой рекорд — в беге на 3 английских

■п □ □-

Извещение
Дирекция вечернего университета 

марксизма-ленинизма Томского горкома 
КПСС извещает слушателей I и II кур
сов филиала ТГУ, что занятия будут

проходить 1в помещении трансиортного 
института (проспект имени Ленина, 35).

Первое занятие состоится 1-го сен
тября в 7 часов вечера.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Гастроли Иркутского театра музкомедин 

В летнем театре.
31 августа — «Сильва».
1 сентября — «Корневильскне коло

кола».

Ф. Барт напомнил, что комитет посто
янно информировал соответствующие за
падноберлинские инстанции о своей дея
тельности. Однако западноберлинская пе
чать упорно замалчивала данные, публи
ковавшиеся комитетом, относительно , ус
пешного хода народного опроса и, в част
ности, о том, что из 200 тыс. опрошен!- 
ных жителей Запа.дного Берлина более 
190 jbic. высказались за мирный договор 
и выво’д оккупационных войск, в то вре
мя, как за договор о «европейском оборо
нительном сообществе» высказалось менее 
3 тыс. человек.

Отвечая на вопрос одного из корреспон
дентов, Ф. Барт подчеркнул, что народный 
опрос, несмотря на запрет, будет продол
жаться, так как это движение охватило 
нигрокие слои западноберлинского населе
ния.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 31 ав

густа — «Невеста героя». Сеансы; 9-30, 
11-25, 1-20. 3-15, 5-10, 7-05, 9, 10-55.

Кинотеатр имени И. Черных. 31 ав
густа. Большой зал — «Константин За
слонов». Сеансы: 11, 1. «Веселые звез
ды». Сеансы: 3, 5, 7, 9, И .

Томскому городскому лесхозу требует
ся бухгалтер.

■ Обращаться; г. Томск, ’ Коларовокий 
тракт, кордон 8, телефон 30-19.

3 — 3

Требуются рабочие на покос. Об ус
ловиях справляться: г. Томск, Петро
павловская улица, 19, товарищество 
«Томич».

3—3
Требуются: заведующий по хозяйст

венной части, прораб, бухгалтер, препо
даватели по электротехническим и строи, 
тельным дисциплинам.

Обращаться; г. Томок, улица Карла 
Маркса, 22, лесотехникум.

2 — 2

Гр-ка Батюкова Екатерина Арсентьев
на, проживающая в городе Томске, Се
верный городок, корпус 1. кв. 35. воз
буждает дело о расторжении брака с 
гриом Батюковьш Александром Федо- 
'Ровичем. ■

Дело подлежит рассмотрению в на- 
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Доводится до сведения всех предприятий, учреждейий и организаций,
что во изменение § 34 инструкции № 525 «О порядке размещения Госу
дарственного займа развития народного хозяйства СССР (выпуск 1954 го
да) среди рабочих и служащих и другого городского населения», изменяют
ся сроки гфедставлеиия предприятиями, учреждениями и организациями 
отчетных сведений (форма № 16) по подписке на Государственный заем 
развития народного хозяйства СССР (выпуск 1954 г.).

Сведения эти в дальнейшем должны представляться предприятиями, 
учреждениями и организациями в центральные сберегательные кассы на 
1 сентября, 1 декабря 1954 года н 1 марта 1955 года, в дня получения 
заработной платы рабочих и служащих за вторую половину августа и но
ября 1954 года и февраля 1955 года.

УПРАВЛЕНИЕ ГОСТРУДСБЕРКАСС И ГОСКРЕДИТА
т о м с к о й  ОБЛАСТИ.

Томская м еж районная заготконтора „ГЛАВВТОРСЫРЬЕ“  
П О К У П А Е Т  В Т О Р И Ч Н О Е  СЫРЬЕ (утиль)

п о  П О В Ы Ш Е Н Н Ы М  Ц Е Н А М .
ПРИНИМАЕТСЯ от всех организаций, домоуправлений и граждан 
тряпье, кость, старая бум ага , лом черных и цветных металлов, 

бой-стекло и порожние парфюмерные флаконы.
ГРАЖДАНЕ! Собирайте, сохраняйте и продавайте вторичное сырье (утиль) в 
ларьки и разъездным заготовителям .Главвторсырье' по ценам прейскуранта.

Обращаться: г. Томск, Коммунистический проспект, 102, телефон 32-43.
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